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Массово-политическая 
работа в ночных сменах
Заметно оживилась массово- 

политическая работа среди трудя
щихся области после постановле
ния ЦК КПСС «О состоянии и ме
рах улучшения массово-политиче
ской работы среди трудящихся 
Сталинской области», являющего
ся конкретной программой улуч
шения идеологической работы 
партийных организаций' на дли
тельный срок.

Обращено внимание на улучше
ние массово-политической работы 
и среди рабочих ночных смен.

Опыт проведения политической 
агитации в ночных и вечерних 
сменах имеет партийная организа
ция завода резиновой обуви. Здесь 
в перерывах и после смен регу
лярно проходят беседы агитато
ров, производственные совещания 
и собрания.

До недавнего времени на само
тек была пущена массово-полити
ческая работа в ночных и вечер
них сменах на заводе «Сибэлек- 
тромотор». Агитаторы здесь не 
бывали, руководящие работники 
завода интересовались этими сме
нами в основном лишь в «штур
мовое» время. Секретари цеховых 
партийных организаций, инженер
но-технические работники, как 
правило, были заняты в дневных 
сменах.

Отсутствие постоянной воспита
тельной работы с людьми отрица
тельно сказывалось на производи
тельности труда. В вечерних и 
ночных сменах были нередки слу
чаи нарушения трудовой дисцип
лины, выпуска продукции низкого 
качества.

Недавно партийное бюро приня
ло меры для улучшения массово- 
политической работы в вечерних и 
ночных сменах. Этот вопрос был 
обсужден на партийных собрани
ях в цехах. Составлен график де
журства руководящих работников 
в ночных и вечерних сменах. Сю
да были направлены агитаторы, 
которые, кроме проведения бесед, 
организовали вьшуск стенных га
зет, боевых листков, «молний». 
Регулярно стали подводиться ито
ги работы этих смен. На одном из 
«дней мастера» был обсужден во
прос о роли мастера в проведении 
воспитательной работы в ночных 
сменах В вечернее и ночное вре
мя стали работать некоторые сек
ретари цеховых парторганизаций, 
здесь теперь больше занято и ин

женерно-технических работников.
Улучшили в последнее время 

массово-политическую работу сре
ди трудящихся в вечерних и ноч
ных сменах парторганизации 
швейной фабрики № 5, завода 
«Томкабель» и некоторые другие.

Однако этот важный участок 
политической работы еще не стал 
предметом постоянной заботы мно
гих партийных организаций. На 
ряде предприятий области в ве
чернее и ночное время работы ие 
услышишь голоса агитатора. На 
манометровом заводе в эти сме
ны редко бывают и беседуют с ра
бочими многие руководящие ра
ботники; очень мало здесь занято 
инженерно-технических работни
ков. Слабо организована полити
ческая работа в этих сменах на 
электромеханическом заводе.

Промышленные предприятия об
ласти в этом году должны значи
тельно увеличить выпуск продук
ции, повысить ее качество. Борь
ба за успешное выполнение пла
нов требует хорошей организации 
труда на всех участках производ
ства. Большое значение в этих 
условиях имеет четкая, правильно 
организованная работа вечерних 
и ночных смен.

Партийные организации долж
ны усилить внимание к  ним. Пар
тийным, хозяйственным, профсо
юзным и комсомольским руково
дителям нужно регулярно посе
щать ночные смены и проводить 
политическую работу. Необходимо 
повысить активность агитаторов в 
этих сменах, регулярно проводить 
беседы, общественные смотры и 
рейды проверки организации тру
да, состояния рабочих мест, орга
низовать выпуск стенной печати. 
Следует правильно расставить 
кадры инженерно-технических ра
ботников в ночных в вечерних 
сменах.

Необходимо постоянно забо
титься о бытовом обслуживании 
рабочих, занятых в вечерних и 
ночных сменах, в особенности о 
работе столовых, буфетов.

Усиление массово-политической 
работы в ночных сменах позволит 
полнее использовать резервы про- 
и.зводства, улучшить организацию 
труда, повысить уровень коммуни
стического воспитания грудящих
ся, что является важнейшим усло
вием успешного выполнения зада
ний семилетки.

В П Р Е З И Д И У М Е  СО ВЕТА  
М И Н И СТ Р О В  Р С Ф С Р

Передовой опыт архангельских 
лесозаготовителей поддержан

На заседании Президиума Совета 
Министров РСФСР, состоявшемся 
5 января, был заслушан вопрос о 
распространении опыта работы ма
лых комплексных бригад на лесоза
готовках.

Инициатор этого движения знат
ный, лесоруб Усть-Шоношского лес
промхоза Архангельской области 
Михаил Семенчук и его последова
тели —  бригадиры Подюжского лес
промхоза Иван Заводенко, Анатолий 
Навроцкий, Иван Быкадоров в со
дружестве с инженерами и техника
ми применили передовую техноло
гию производства. Они внедрили 
одиночную валку, трелевку и вывоз
к у  деревьев с кронами, усовершен
ствовали способы крупнопакетной 
погрузки. Быстро освоив новую тех
нологию, они достигли небывалой 
комплексной выработки на лесосе
ке —  25— 35 кубометров на одно
го рабочего в смену. Кроме того, 
снизилась себестоимость одного к у 
бометра леса, улучшилось использо
вание техники, облегчен и стал без
опасным труд рабочих.

Новаторы подсчитали, ,что свой 
семилетний план по комплексной 
выработке они смогут выполнить за 
три года.
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ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Строители Братской 
гидроэлектростанции в минувшем году на пять 
дней раньше срока завершили годовой план уклад
ки бетона. С начала 1959 года в основные сооруже- i

ния было уложено 425 тысяч кубометров бетона.
На снимке: вид на водосливную плотину и бето- 

новозную эстакаду на строительстве Братской ГЭС.
(Фотохроника ТАСС).

Советской Сибири

По примеру каргасокских лесозаготовителей

р у б ¥ ж й  н а м Т ч е н ы
Сангальцы обязались досрочно выполнить годовой план

Рабочий комитет Каргасокского 
леспромхоза рассмотрел итоги со
ревнования малых валочно-трелевоч- 
ных комплексных звеньев, бригад 
нижнего склада и рабочих ведущих 
профессий, борющихся за звание 
коллективов и ударников коммуни
стического труда. Первенство в со
ревновании завоевало комплексное 
звено П. Говзана. Прокопий Говзан и 
его товарищи успешно выполнили 
свое обязательство. Сменная выра
ботка на каждого рабочего в среднем 
за год составила 32,5 кубометра, а 
на машино-смену —  97,6 кубометра 
леса. Звену Прокопия Говзана при
своено звание коллектива коммуни
стического труда.

Звание ударников коммунистиче
ского труда присвоено трактористам 
Ф. В. Догадину, Н. И. Доброву, бен
зопильщику Ф. Ю. Карапко, электро
пильщику нижнего склада Мельни
ку  В. Ф. Высокое звание ударников 
коммунистического труда присвоено 
также крановщикам В. П. Швабер- 
ланду и В. Ф. Танчуку.

Комплексные звенья и бригады 
нижнего склада, обсудив итоги 1959 
года, приняли обязательства на вто
рой год семилетки. Звено Прокопия 
Говзана решило во втором году семи
летки стрелевать и погрузить с по
мощью крупнопакетной установки 
20 тысяч кубометров древесины. 
Звено тов. Карапко обязалось да

вать не менее 25 кубометров леса 
на каждого члена звена при крупно
пакетной погрузке.

Такие же обязательства взяли ком
плексные звенья тт. Догадина и Доб
рова. Коллектив рабочих нижнего 
ск.тада, где старший мастер тов. Гри
шаев, решил во втором году семилет
ки разделать 139 тысяч кубометров 
древесины.

Коллектив Сангальского лесопунк
та обязался выполнить годовой план 
к 5 декабря и до конца года дать 
сверх плана 10 тысяч кубометров 
древесины.

И. ОБУХОВ, 
председатель рабочкома 

Каргасокского леспромхоза.

Водим тяжеловесные поезда

. На заседании Президиума Совета 
Министров ГСФСГ были заслушаны 
сообщения бригадиров малых ком
плексных бригад тт. Семенчука, За
воденко, Быкадорова, рассказавших 
о своих методах труда.

Председатель Архангельского сов
нархоза И. Е. Воронов сообщил, что 
почин новаторов широко подхвачен 
Архангельскими лесозаготовителя
ми. Сейчас в области уже действует 
около 300 малых , комплексных 
бригад.

На заседании отмечалось, что пе
ревод всех лесозаготовителей' Гос- 
сийской Федерации на работу по 
новой технологии позволит резко по
высить производительность труда, 
сэкономить только за один год око
ло 200 МИ.ЧЛИОН0 В рублей.

Президиум Совета Министров 
ГСФСГ одобрил почин новаторов. 
Отмечена большая работа Архан
гельского совнархоза по внедрению 
передовых методов труда на лесоза
готовках. Совнархозам Российской 
Федерации предложено широко рас
пространить ценную инициативу ар
хангельских лесозаготовителей.

(ТАСС).

Коллектив нашей паровозной 
бригады обязался выполнить зада
ния семилетки за пять лет. Итоги 
минувшего года показали, что мы 
свое слово держим. Годовое задание 
мы выполнили на 135 процентов.

Включившись в соревнование за 
звание бригады коммунистического 
труда, наш коллектив решил водить 
только тяжеловесные поезда. При 
норме 220 кубометров мы водим 
поезда весом до 300 кубометров.

Перед тем. как заступить на сме
ну, машинист и помощник тщатель
но готовят машину в рейс. Сменив
шаяся бригада докладывает свои за
мечания о состоянии паровоза и об 
изменениях профиля пути. При под
готовке машины мы особое внима
ние уделяем песочнице. Помощник 
машиниста смазывает маш ину,' про
веряет фитили масленок, готовит 
топку. Дрова в тендере укладыва
ются так. чтобы на затяжных подъ
емах использовать сухие, а на спу
сках —  более влажные.

Перед подъемом помощник ма
шиниста заранее готовит топку.

поддерживая полное давление пара. 
Топку открываем лишь на короткое 
время, чтобы не охладить котел. А 
'ка к  только поезд переходит н.а- 
спуск, помощник разогревает топку 
на полную мощность, так, чтобы 
можно было открыть сифон и под
нять пар, если давление пара пони
зилось во время подъема.

Во время стоянок помощник с 
машинистом осматривают машину, 
если нужно —  смазывают ее. Ког
да паровоз подходит к  составу, ма
шинист за 50 метров до него по
сыпает вельсы песком, чтобы па
ровоз не буксовал. Осматриваем 
состав вместе с главным кондукто
ром, тщательно проверяем сцепле
ние паровоза с составом.

Плавно трогаем груженый состав 
с места. Для .этого медленно откры
ваем регулятор пара на полностью 
спущенном реверсе. Когда состав 
трону.тся, реверс и регулятор уста
навливаем на нужное деление. 
Скорость поддерживаем в зависи
мости от профиля пути.

Взаимопомощь, аккуратный уход 
за машиной, применение передовых 
методов вол:ления поездов позволя
ют нам ежедневно перевыполнять 
нормы. Однако многое еще мешает 
нам добиться более высокой произ
водительности труда.

По.движной состав в леспромхо
зе изношен. Ни один из вагонов 
не оборудован тормозами, нет па
дежного крепления полусцепов под 
хлыстами. На верхних складах ча
сто захламляют пути отходами дре
весины, это приводит к  поломкам. 
Нередко склады строятся на участ
ках с уклонами. превышающими 
допустимые при вождении поездов. 
Многие станции не освещаются, 
есть неисправные стрелки. Не будь 
этих неполадков, мы могли добить
ся лучших показателей. А руково
дители дороги и леспромхоза пока 
никаких мер к  их устранению не 
принимают.

В. САПОЖНИКОВ, 
машинист, бригадип паровоз

ной бригады Ергайского 
леспромхоза.

«ПТИЧКА-НЕВЕЛИЧКА»

ОМСК, Невелика птичка, а ее 
потомство за один год дает 
столько мяса, что и бычку не 
дать. Эта изумительная способ
ность утки заставила сотни си
бирских хозяйств заняться ее 
разведением.

Лётом на водном приволье бо
гатых естественными кормами 
омских озер нагуливались ог
ромные стаи уток. Но настала 
зима, покрылись льдом водое
мы. Перед многими хозяйства
ми, утиные стаи которых возрос
ли до десятков и сотен тысяч 
голов, встала проблема; что 
предпринять, чтобы зимой утКи 
не ослабли, развивались не ху
же, чем летом? Слышали сиби
ряки, что в теплых районах У к
раины уток для этого выпуска
ют в незамерзающие водные 
полыньи. А  почему бы не сде
лать это в Сибири? В Нагибин- 
ском и Шараповском совхозах 
организовали необычные птичьи 
дворы на льду кормовых озер. 
Прорубив огромные полыньи, 
рабочие огородили их камышо
выми изгородями, застлали лед 
соломой, чтобы в мороз мокрые 
утиные лапы не примерзали ко 
льду, оборудовали освещенные 
площадки. И вот опять ожили 
озера. Днем и ночью плавают, 
ныряют, кормятся на них утки. 
Только в очень сильные морозы 
их загоняют в птичники. Этот 
поучительный для Сибири опыт

ляется создание «спутников»— 
коллективов самодеятельности, 
работающих в самом тесном 
контакте и под систематиче
ским руководством мастеров 
большого искусства.

Бюро Новосибирского обкома 
партии одобрило инициативу 
работников театра «Красный 
факел», организовавших народ
ный театр-спутник в одном 
из сельских районов. Теат|? опе
ры и балета создает балетную 
студию при рабочем клубе име
ни Горького, филармония — 
самодеятельный симфонический 
оркестр и хоровую капеллу, 
консерватория — городской 
молодежный хор и оркестр на
родных инструментов, студия 
кинохроники — любительские 
съемочные группы и т. д.

«Спутники» большого искус
ства начинают свою деятель
ность при широкой поддержке 
партийных, советских и обще
ственных организаций.
ВЫСОКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

СИБИРСКОГО 
МЕХАНИЗАТОРА

БАРНАУЛ. Конкретными де
лами отвечают покорители ал
тайской целины на решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС.

Высокие обязательства при
няла в колхозе имени Тельмана 
Павловского района комплекс
ная бригада Махарбека Мамие- 
ва. Она решила во втором году

поможет и многим другим си- семилетки получить по 155 пу-
бирским хозяйствам сохранить в 
хорошем состоянии маточное 
стадо уток.

Н А т р у д о в о й  в а х т е  —
СТРОИТЕЛИ ЗАПАДНО
СИБИРСКОГО ЗАВОДА
СТАЛИНСК. Сибирская зи

ма сковала землю, нанесла го
ры снега, термометр частенько 
показывает 30 — 35 градусов 
ниже нуля. Но холода не оста
навливают строителей Западно- 
Сибирского металлургического 
завода. Гидромеханизаторы
треста «Востокгидроспецстрой» 
проделали большую работу по 
строительству осушительно-ме
лиоративной системы. Они вы
нули около 700 тысяч кубомет
ров земли. Теперь на очереди 
планировка площадок коксохи
мического и прокатного цехов. 
Здесь предстоит вынуть пол
миллиона кубометров грунта.

На днях бригада экскаватор
щиков тов. Величенкова при
ступила к этим работам. В пер
вый же день машинист Вели- 
ченков за четыре часа работы 
превысил сменное задание, его 
сменщик Клоков выполнил пол
торы нормы.

МАЛОГАБАРИТНЫЙ
КОМБИКОРМОВЫЙ ЗАВОД

НОВОСИБИРСК. Успешно 
завершены испытания в одном 
из хозяйств Тогучннского райо
на универсального малогаба
ритного комбикормового заво
да, изготовленного коллективом 
завода «Сибсельмаш». Этот не
большой агрегат занимает пло
щадь менее пятидесяти квад
ратных метров, что позволяет 
разместить его в любом колхо
зе или совхозе. Он приготавли
вает до 35 тонн комбинирован
ных кормов в сутки для круп
ного рогатого скота, свиней, 
птицы. Завод обслуживается 
всего одним человеком.

Ё ближайшее время «Сиб
сельмаш» изготовит сто таких 
заводов для колхозов Новоси
бирской. Омской, Курганской и 
ряда других областей.

«СПУТНИКИ» БОЛЬШОГО 
ИСКУССТВА

НОВОСИБИРСК. Новоси
бирские театры, филармония и 
другие учреждения искусства 
усиливают помощь художест
венной самодеятельности. Но
вой формой этой помощи яв-

П О Т Е Р Я Н Н Ы Е  К У Б О М Е Т Р Ы
На Подольском лесопункте Бакчарского леспромхоза 

плохо распространяют инициативу каргасокцев

В ОТВЕТ НА ЗАБОТУ ПАРТИИ
Во всех цехах ремонтно-техниче- трактора вместо 48 по плану. Отре-

ских станций Кожевниковского 
на большой трудовой подъем. Ремонт
ники стремятся делом ответить на 
решения декабрьского Пленума ЦЕ 
КПСС.

Недавно состоялось собрание рабо
чих „Уртамской РТС. С докладом «Об 
итогах работы декабрьского Плену
ма ЦЕ КПСС и задачах РТС» высту
пил директор тов. Киселев.

Работники РТС е большим удовлет
ворением встретили решения Пле
нума ЦК КПСС и своим трудом отве
чают на призыв партии о всемерном 
повышении производительности тру
да в сельском хозяйстве.

Слесари Петр Нефедов и Андрей 
Ромашов, электросварщик Иван Са
вин, кузнец Алексей Брусьяшш, то
карь Леонид Козлов выполняют нор
му на 140— 180 процентов. Они име
ют красные переходящие вымпелы 
передовиков производства.

План ремонта тракторов в четвер
том квартале 1959 года был перевы
полнен. Подготовлено к  работе 52

монтировано 80 сеялок, 39 культи
ваторов, 30 плугов, 12 автомобилей 
и другие машины.

В Ювалинской РТС агитаторы-ком
мунисты М. Тимофеев и В. Колесни
ков проводят в мастерских беседы с 
рабочими по материалам Пленума.

Хорошо работает бригада по ремон
ту моторов, возглавляемая Н. Тимо
феевым. Не отстают от них члены 
монтажной бригады коммуниста 
П. Сваровского. Система,тически пе
ревыполняют сменные нормы слеса
ри И. Ромашевский, Ф. Лосев, А. Чер
нов, кузнец Ф. Егоров, Б. Колесников 
и другие.

Механизаторы РТС борются за сни
жение стоимости ремонта тракторов 
и сельхозмашин..За 1959 год внесено 
16 рационализаторских предложений, 
экономический эффект от внедрения 
которых составил 21 тысячу рублей.

Эти и другие мероприятия позволи
ли снизить стоимость ремонта трак
торов в РТС на 5— 6 процентов.

Б. ПЕТРУШИН.

Инициатива каргасокских нова
торов начать сойиалистическое со
ревнование за повышение комплек
сной выработки на каждого рабоче
го в смену встретила одобрение у 
бакчарских лесозаготовителей.

Первыми поддержали призыв 
каргасокцев комсомольцы. Обсудив 
их обращение на комсомольском 
собрании лесопункта, пять комп
лексных валочно-трелевочных 
звеньев обязались трелевать не 
менее 75— 80 кубометров леса , в 
смену. Комплексные бригады ниж
него склада решили повысить днев
ную выработку до 120 процентов.

В первые днй дела шли на лад. 
Комплексные звенья трактористов 
Ивана Константинова, Владимира 
Таскаева, Владимира Шумея, Ми
хаила Комарова, Григория Заболоц
кого выполняли свои обязательст
ва, значительно увеличили дневную 
выработку на каждого члена звена. 
Производительность на тракторо- 
смену в этих звеньях' составила 
7 0 — 80 кубометров. Повысилась 
комплексная выработка бригад, за
нятых на разделке древесины, на 
нижнем складе.

Но потом дела пошли хуже.
Инициатива комсомольцев не на

шла поддержки у руководителей 
лесопункта. Администрация, пар
тийная и профсоюзная организации 
лесопункта не позаботились о рас
пространении почина каргасокцев 
среди всех лесозаготовителей.

Руководители лесопункта не соз
дают условий для высокопроизво
дительной работы механизаторов. 
Передовой тракторист лесопункта 
тов. Двоеглазов рассказывает:

—  У нас применяется отсталая 
технология. Еаргасокцы трелюют
лес на расстоянии не свыш^ 300 i роги.

метров, а у  нас среднее расстояние 
трелевки 7 0 0 — КШО метров. Вот 
почему низка выработка на трак- 
торо-смену. Пока мы сделаем один 
рейс, каргасо1(цы сделают два —  
три рейса.

На лесопункте плохо организован 
труд механизаторов. Руководители 
не подготовили предприятие к  зиме, 
не приняли нужных мер для пере
вода мастерских участков на зим
ний режим работы.

Больше двух месяцев стоит си
бирская зима, морозы достигают 
35— 40 градусов. Но на 'мастер
ских участках верхнего склада до 
сих пор не организован паровой 
подогрев тракторов, механизаторы 
вынуждены разогревать их костра
ми. Чтобы завести машины, тракто
ристы каждое утро теряют полтора 
— два,часа, а в это время, простаива
ют вальщики, механизмы.

Можно организовать подогрев 
тракторов паром от паровозов узко
колейной железной дороги. В прош
лом году такой обогрев успешно 
применялся. Пробова.ди его внед
рить и в этом году, но у руководи
телей леспромхоза не хватило на
стойчивости довести дело до конца.

На верхнем складе медленно ведут 
подготовительные работы, несвое
временно вводят в действие новые 
склады, железнодорожные ветки и 
усы.

Мастерские участки тт, Конопле
ва и Саханова должны уже давно 
переехать на новые склады, но эти 
склады не подготовлены к  эксплуа
тации. Чтобы перейти в новые 
массивы, нужно построить железно' 
дорожную ветку протяженностью в 
семь километров. Срок сдачи ее в 
эксплуатацию исгек 15 декабря, но 
проложено всего три километра до-

А пока мастерские участки вы
нуждены заготавливать лес в ста
рых, отработанных массивах. Рас
стояние трелевки превьппает кило
метр, Из-за дальности трелевки ме
ханизаторы вывозят ежедневно не 
больше, чем по 35 —  40 кубомет
ров древесины В декабре оба ма
стерских участка не выполнили пре
дусмотренный графиком план вы
возки древесины.

Особенно резко снизилась произ
водительность труда комплексных 
звеньев на мастерском участке тов. 
Саханова. При норме 200 кубомет
ров участок вывозит в' сутки 110—  
120 кубометров. Однако руководи
тели лесопункта не спешат со стро
ительством дороги, чтобы перевести 
участок в новые лесосеки.

Из-за большого расстояния тре
левки тоакторы часто выходят из 
строя. На лесопункте ежедневно 
простаивает 3 —  4 машины.

В погоне за кубометрами некото
рые трактористы выбирают только 
толстые хлысты, оставляя в деля
нах тонкомер. В результате в лесо
секах остается много древесины,

пригодной для строек и шахт.
На лесопункте плохо организова

но социалистическое соревнование. 
Беседы с рабочими проводятся от 
случая к случаю, редко выпускают
ся боевые листки и стенные газе
ты, ^Опыт передовиков на участках 
не распространяют, переходящие 
вымпелы лучшим бригадам и звень
ям не вручают.

Мало одобрить на словах хорошее 
дело, как это сделали в Бакчар- 
ском леспромхозе, прочитав обраще
ние каргасокцев, Нужна кропотли
вая организаторская работа, чтобы 
увлечь людей, добиться общего ус
пеха. Об этом забыли руководители 
Подольского лесопункта, партийная 
и профсоюзная организации лес
промхоза.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»: И. КОН

СТАНТИНОВ, тракторист,
В. ШУМЕЙ, звеньевой нонп- 

лексного звена, 3. АБДУЛАЕВ, 
моторист бензопилы «Дружба»,
В. ФИЛИППОВ, грузчик, А. КА
РАТАЕВ, соб. корр. газеты 

«Красное Знамя».

дов зерна с гектара, 600 цент
неров зеленой массы кукурузы.

Махарбек "Мамиев сюда при
ехал с Северного Кавказа, когда 
на Алтае началось освоение це
лины. Здесь он закончил учили
ще механизации. Колхозники 
доверили ему руководство ком
плексной бригадой, и он проявил 
себя отличным хлеборобом. В 
нынешнем году в колхозе про
шел град, повредив посевы, но 
бригада тов. Мамиева все же 
получила по 110 пудов зерна с 
гектара, а на участке в 40 гек
таров — по 220 пудов.

К  выполнению новых, более 
высоких обязательств передовая 
бригада начала готовиться с ле
та. Она под все яровые на пло
щади 1.500 гектаров подняла 
раннюю зябь, вспаханную с 
предплужниками, подготовила 
сортовые семена, закончила ре
монт тракторов и прицепных 
машин. Сейчас на полях соору
жаются снежные валы, вывозят
ся удобрения.

— 155 пудов зерна с гектара 
— это не предел,— говорит тов. 
Мамиев. — Алтайская целина— 
плодородная. Мы приложим все 
силы, чтобы в Сибири получать 
двухсотпудовый урожай.

к р у п н е й ш и й  
л е с о п р о м ы ш л е н н ы й  

ЦЕНТР ЕНИСЕИСКОИ 
СИБИРИ

ЕНИСЕЙСК. По обоим бере
гам нижнего течения Ангары в 
необъятную даль уходит тайга. 
Нетронутые массивы ценного 
леса занимают миллионы гекта
ров. К  концу семилетки в этих 
районах будет заготовляться не
сколько миллионов кубометров 
Древесины. Сейчас здесь соору
жаются новые леспромхозы. К 
несметным богатствам зеленого 
золота строители прокладывают 
лесовозные дороги, возводят жи
лые поселки для лесозаготови
телей. Для переработки древе
сины в окрестностях Енисейска, 
где красавица Ангара впадает в 
могучий Енисей, создается один 
из крупнейших лесопромышлен
ных и лесохимических центров 
нашей страны, который по мощ
ности будет уступать лишь 
Архангельскому. В него войдут 
лесоперевалочный комбинат, ле- 

■сопильные, гидролизные и фа
нерный заводы, картонно-бумаж
ный комбинат. Проектировщи
ками решен и вопрос использо
вания отходов деревообработки. 
Из них будут выпускаться фиб
ролит, спирт, картон и другая 
продукция. Круглый, строи
тельный и специальный лес пой
дет отсюда в другие экономиче
ские районы по железной доро
ге Ачинск— Абалаково, а экс
портные пиломатериалы — на 
судах.по Северному морскому 
пути.

Мощности лесопромышленно
го комплекса начали уже всту
пать в строй. В первые дни но
вого года дал продукцию Ени
сейский лесокомбинат № 2. Во
семь пилорам его первой очере
ди будут ежегодно давать триста 
тысяч кубометров пиломатериа
лов.

С Е М И Л Е Т К У -

Еоллектив Нельмачевского лесо
пункта Парабельского леспромхоза 
поддерживает почин каргасокских 
механизаторов. Все комплексные 
звенья лесопункта обязались давать 
2 5 — 27 кубометров леса в смену на 
каждого члена звена.

Лесозаготовители держат свое сло
во. Малые комплексные звенья 
Н. Суханова, В. Шалаева, Ф. Ходюка, 
Н. Кукуш кина на тракторе ТДТ-60 
ежедневно дают не менее 25 кубо
метров древесины на каждого рабо
чего. Комплексные звенья сменные

В  Ш Е С Т Ь  Л Е Т
задания выполняют на 120— 170 
процентов.

Лесопункт досрочно выполнил 
план первого года семилетки, дав 
сверх задания более пяти тысяч ку 
бометров леса. В ответ на обращение 
каргасокцев, подсчитав свои воз
можности, коллектив лесопункта ре
шил завершить задания семилетки 
досрочно, за шесть лет.

В. МЕДЕНЦЕВ, 
председатель цехкома Нельмачев

ского лесопункта Парабельского 
леспромхоза.

КРАСНОЯРСК. Заведующий 
кафедрой химии Красноярского 
сельскохозяйственного инсти
тута кандидат биологических 
наук Г. Г. Блок разработал ори
гинальный способ предохране
ния сливочного масла от порчи 
при длительном хранении. Уче
ный вводит в него найденную 
ИИ чистую культуру дрожжей 
(так называемые дрожжи 
№ 304), которые уничтожают 
бактерии и плесень.

Способ Г. Г. Блока уже ис
пользуется в маслодельной про
мышленности Сибири.

На снимке: Г. Г. Блок (слева) 
и ассистент кафедры Г. И. Блок 
проводят микрофотосъемку 
дрожжей.

(Фотохроника ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Быть боевыми организаторами масс
. На недавно закончившемся П.1е- 

йуме ЦЕ ЁПСС большое внимание 
бКий уде.лено дальнейшему повыше
нию ор^низаторской роли партий
ных организаций, каждого комму
ниста в мобилизации Масс на ус
пешное выполнение исторических 
решений XXI съезда КПСС.

Это и понятно. В жизни мы посто
янно убеждаемся, что в решении 
Всех вопросов развития ко.чхозного 
производства главным, определяю
щим является организаторская рабо
та.

Вспомним Только что минувший 
первый год семилетки.

Наш колхоз располагает хороши
ми земельными угодьями. • Почвы 
плодородные. На них можно полу
чать высокие урожаи пшеницы, к у 
курузы. картофеля, льна и других 
Культур. Хорошими условиями рас
полагаем мы и для развития живот
новодства.

Однако многие возможности в пос
ледние годы использовались плохо. 
Поэтому, глубоко изучая материалы 
Х Й  съезда ЁПСС. коммунисты, все 
колхозники главное внимание обра
тили на более полное использование 
резервов колхозного производства. 
На Собраниях, беседах агитаторов 
ко.тхознйки, специалисты сельского 
хозяйства вносили предложения о 
том. Как рациональнее использо
вать наши земельные богатства, как 
с меньшими затратами труда обес
печить резкое увеличение выхода 
продукции земледелия й животно
водства.

В последние годы у нас заметно 
изменилась структура посевных 
плошадей. Посевы овса, озимой ржй 
были сокращены, зато посевы пше
ницы, клевера, кукурузы  резко воз- 
рос.ли. Это явилось важной предпо
сылкой для получения высоких уро
жаев. Требовалось еще как можно 
шире Механизировать работы в по
леводстве. Это стало постоянной за
ботой партийной организации и 
правления колхоза. В колхозе была 
сдаНа в эксплуатацию ремонтная 
мастерская, приобретены необходи
мое оборудование, инструменты, что 
позволило Механизаторам своевре
менно и высококачественно ремон
тировать машины.

В минувшем году весенний сев 
мы закончили за 8 рабочих дней. 
Значительная часть площади была 
засеяна перекрестным способом.

Большое внимание парторганиза
ция и правление колхоза уделили 
подготовке к  уборке урожая, К  на
чалу уборки ввели в строй механи
зированный ток. оснащенный новы
ми Механизмами. Это дало возмож
ность высвободить более 20 колхоз
ников.

Уборку урожая закончили на ме
сяц раньше, чем в прошлые годы. В 
среднем с гектара Получено по 17 
центнеров зерновых. Артель первой 
в районе выполнила годовой план 
Продажи хлеба Государству. Полно
стью засыпаны семена, обществен
ное животноводство обеспечено фу
ражом.

Серьезно‘ Занялись выращиванием 
кукурузы , Для возделывания ее бы
ло создано механизированное звено.
Возглавить его поручили коммуни
сту Н. Цыганкову. Он хорошо вы- 
йоЛнил поручение парторганизации.
На площади 74 Гектаров звено полу
чило по 824 центнера зеленой Мас
сы с гектара, а на 10 гектарах —  
по 1.142 центнера.

По инициативе парторганизации в 
колхозе решены многие важные 
вопросы колхозного строительства.
Например, вместо полеводческих И 
тракторных бригад созданы комп
лексные. В результате только штат 
управленческого аппарата сократил
ся на 1 О человек. Пересмотрены 
нормы и расценки во всех отраслях 
Колхозного производства. Все брига
ды переведены на хозяйственный 
расчет. Это значительно повысило 
ответственность бригадиров за поло
жение дел в полеводстве и Живот
новодстве.

Эти меры способствовали улучше
нию хозяйственных показателей. До
срочно выполнен годовой план про
дажи мяса государству. Значитель
но уве.чичилось Производство мо
лока. Если в 19б8 году на фураж
ную корову было получено по 1.800 
литров МРЛока, то в 1959 Году 
столько же молока надоено за 11
месяцев. , производства мяса.

В результате механизации, улуч- | опыт омских животноводов, перево- 
шения организации труда, ликвида- | дим свиней на бесстаночное содер

жание и сухой откорм.

шаг на пути крутого подъема всех 
отраслей колхозного производства.

Одним из недостатков в нашей 
работе является слабое воспи
тание руководящих кадров. Мы 
подчас миримся с работой отдель
ных руководителей, не способных 
правильно организовать дело. На
пример. в течение Продолжительно
го времени льноводческой бригадой 
руководил Ф. Цыганков, оказав
шийся плохим организатором. II 
только после того, как он завалил 
работу, коммунисты пред.аожили 
правлению колхоза освободить его 
от руководства бригадой. На эту 
должность сейчас назначен комму
нист тов. Герасимов. .

Низка еще в колхозе продуктив
ность общественного животноводст
ва, недостаточно производительно 
используется машинно-тракторный 
парк.

Сейчас, разрабатывая меры для 
дальнейшего подъема экономики хо
зяйства, партийная организация, 
правление колхоза направляют вни
мание Колхозников на успешное ре
шение текущих хозяйственных за
дач.

Колхозные механизаторы закан
чивают подготовку к  весеннему се
ву. А предстоящая весна для нас 
будет очень ответственной. Мы ре
шили выполнить свою семилетку по 
производству зерна за 4 — 5 лет. 
Возможности для этого у нас есть. 
Надо только их использовать пол
нее.

Среди доярок развернулось широ
кое соревнование за по.тучение в 
стойловый период по 1.300 кило
граммов молока на фуражную коро
ву. Принимаем меры для увеличе-

Изучив

ции излишних затрат Колхоз добил
ся некВтороГо снижения себестоимо
сти Производимых продуктов. По 
сравнению с прошлым годом себе
стоимость литра молока снижена на 
1 рубль 18 копеек, себестоимость 
центнера зерна доведена до 32 руб
лей.

Однако, знакомясь с решениями 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, мы 
наглядно убеждаемся в том. что сде
лали еще немного, лишь Первый

Второй ГОД семилетки должен 
стать решающим годом в резком 
подъеме экономики артели. Хорошо 
понимая это. коммунисты колхоза 
стремятся повысить свою ро.ль в об
щественном хозяйстве, быть боевы
ми организаторами масс.

В. АНДРЕЙШЕВ, 
секретарь партийной организации 

колхоза «Рассвет» 
Зырянского района.

Т а к ферма стала  
пе р е до в о й

в  колхозе «Россия» Шегарского 
райбна еще недавно _ можно было 
слышать о непорЯ'дках"на животно
водческой ферме анаетасьевской про
изводственной бригады. Ферма счи
талась в Колхозе Отстающей. Среди

Заботливо воспитывать 
- молодежь

Работники нашей кафедры микро
биологии В течение последних лет 
настойчиво улучшают воспитатель
ную работу со студентами.

Партийная груИпа совместно с 
коллективом кафедры, которой руко
водит профессор С. П. Карпов, со
ставила конкретный план идейно- 
воспйтатеЛьйой работы. Он преду
сматривает посещение преподавате
лями студенческих собраний й вече
ров, общежитий, проведение полит
информаций, бесед со студентами 
и т. д.

Мы регулярно проводим открытые 
собрания партгруппы с участием пре
подавателей и актива студенческих 
групп.

В прошлом году нас очень 
6бесш)кой.1а низкая успеваемость 
студентов третьего курса ле
чебного факультета. Было решено 
провести собрание актива курса.'На 
нем заслушали отчеты старост отста- 
Щщих групп, наметили меры для 
устранения недостатков. Вмешатель
ство старших .товарищей не замедли
ло сказаться: в течение ближайшего 
месяца успеваемость студентов улуч
шилась.

Следует отметить, что воспитатель
ная работа со студентами во Многом 
зависит от Того, как заведующий ка
федрой контролирует и направляет 
эту работу. Руководитель нашей ка
федры Сергей Петрович Карпов по
стоянно осуществляет этот кРнтроль. 
Он присутствует на собраниях в 
группах, регулярно посещает заня
тия, проводимые преподавателями, 
бывает в общежитиях.

Оказывая помощь комсомольским 
и профсоюзным организациям курса, 
мы стремимся, чтобы она не превра
щалась в мелочную опеку над ними.

Поэтому преподаватб.тй стараются 
развивать инициативу у студентов, 
приучая их к  самостоятельной рабо
те.

Важную роль Б идейно-воспита
тельной работе играет научная сту
денческая работа, пробуждающая у 
молодежи интерес к самостоятельно
му творческому Труду. В Настоящее 
время научный студенческий кружок 
при кафедре насчитывает свыше 30 
человек, из которых более половины 
занято экспевиментальной работой.

Студент 6-го курса санитарного 
факультета А. Зельман занимался в 
кружке, начиная с 3-го курса, вел 
большую общественную работу (ста
роста курса, заместитель председате
ля профкома). Он Сумел добиться 
первых хороших результатов и в 
научной деятельности: одна из его 
работ напечатана в трудах Томского 
института вакцин и сывороток. В чис
ле активных членов Кружка можно 
назвать студентов Чазову, Одинцова, 
Вогйнич и ряд других. Большинство 
из них успешно сочетает работу в 
кружке с хорошей и отличной успе
ваемостью и общественной работой,

Мы, конечно, не мОЖем сказать, 
что в нашей работе все гладко. Мы 
еще Не дОбиЛНсЬ, чтобы все студенты 
правильно относились к  своей учебе, 
хорошо вели Себя в быту.

Коммунисты, все преподаватели 
кафедры стремятся быть настоящими 
воспитателями молодежи, способст
вовать формированию у молодых спе
циалистов высоких моральных ка
честв, идейности и преданности делу 
Коммунистической партии и совет
ского народа.

А. СЕЛЕЗНЕВА, 
партгрупорг кафедры 

микробиологии Томского 
медицинского института.

работников животноводства почти не 
ве.тоещвоспитате льной, работы.

Было, решено направить, ра работу 
заведующим фермой коммуниста 
тов. ШлиРова. Политическую работу 
среди работников животноводства 
было поручено организовать заведу
ющему Анаетасьевской библиотекой 
тов. Любченко. Он беседовал с кол
хозниками, внимательно прислуши
вался к  критическим замечаниям ра
ботников Животноводства, старался 
помочь в решении хозяйственных во
просов. Чтобы работникам животно
водства было где собраться для бесе
ды, тов. Любченко оборудовал крас
ный уголок. Он оформил стенд «За 
что борется колхоз в семилетке». - В 
красном уголке можно видеть резуль
таты соревнования доярок за день. 
Здесь же вывешены их социалисти
ческие обязательства. Скомплектова
на библиотечка передового опыта, 
периодически выпускается боевой 
Листок. Ра'з в декаду подводятся ито
ги социа.тистического соревнования 
работников животноводства и выпу
скается специальный бюллетень.

Усиление организаторской и поли
тической работы дало хорошие ре
зультаты. Укрепилась трудовая дис
циплина, лучше стал выполняться 
внутренний распорядок. Надои мо
лока повысились. Такие доярки, как 
Галина Седунова, Мария Самусенко, 
Валентина Бабаева, суточный надой 
мо.тока от своих коров увеличили в 
два с лишним раза. Полностью со
хранен молодняк. • По организации 
стойлового содержания скота эта 
ферма Идет,впереди других ферм 
колхоза.

Е. КУЧЕРОВ.
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Ремонтники-рационализаторы
В Дни трудовой вахты, посвящен

ной декабрьскому Пленуму ЦК 
КПСС, хорошо поработал ко.тлектив 
Баткатской РТС. Здесь отремонтиро
вано 44 трактора, при плане 42, и 
8 автомашин. Успешному выполне
нию социалистических обязательств 
способствовало рационализаторское 
движение среди ремонтников. Элек
тросварщик Г. Желянин, например, 
предложил сконструировать стент Д.ТЯ испытания муфт сцепления и 
для обкатки водяных насосов и вен
тиляторов. Слесарь тов. Ф. Степанов 
внес предложение изменить устрой**

ство раздельного управления трак
тора ДТ-54, чтобы увеличить срок 
службы заднего моста. Рационализа
тор слесарь тов. Фризов установил 
тахометр для точной регулировки 
тепловых насосов. Шофер Д. Суда
ков разработал схему монтажа отоп
ления автомобильных кабин. Брига
да слесарей по сборке моторов, ру
ководимая коммунистов тов. Дерме- 
невьш, изготовила коллектор' для 
пршиЫвки сапунов —  специальных 
патрубков, установленных на верх-
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«I Отлично завершила 
свой трудовой 1959

1'̂  год сверловщица Том
ского весового завода 
Г. М. Желтухина. 
Она выполнила годо
вое задание на 318 
процентов.

' Первый рабочий 
день второго года се
милетки сверловщица 
ознаменовала новым 
трудовым успехом — 
за смену она вырабо
тала болёе 3-х произ
водственных норм.

I960 год Г. М. Жел- 
Ж  тухнна начинает с то- 

го, что становится в 
ряды соревнующихся 
за почетное звание 
ударника коммуни
стического труда.

Фото в. Киреева.
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К У З Н Е Ц  — У Д А Р Н И К  
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

Иван Федорович, подхватив 
клещами бесформенный кусок 
металла, сунул его в горн. Че
рез некоторое время кузнец по
ложил накаленный добела ме
талл на наковальню. Молотобо
ец Василий Пшеничников уда-

Врач-
общественник

Анастасию Петровну Степа
нову, врача городской больни
цы, знают многие в г. Колпа- 
шево.

Более тридцати лет тому на
зад она стала медицинской се
строй. Ей хотелось совершенст
вовать свои знания, стать вра
чом, и она этого добилась. 
Окончив институт, молодой 
врач едет на работу в северные 
районы. Начиная с 1940 года, 
она непрерывно работает в 
Колпашевской городской боль
нице. Энергичная, вниматель
ная к больным, требовательная 
к себе и товарищам, она слу
жит примером для молодых 
врачей.

Желанный гость Анастасия 
Петровна в отдаленных посел
ках эвенков. Здесь она оказы
вает медицинскую помощь, чи
тает лекции и Доклады. Только 
за прошедший год А. П. Степа
нова прочла для населения бо
лее 20 лекций. Трудящиеся 
г. Колпашево высоко оценили 
труд Степановой, неоднократно 
избирали ее депутатом город
ского и областного Советов де
путатов трудящихся.

Недавно общественность 
г. Колпашево отметила пятиде
сятилетие А. П. Степановой.

П. ВОВА, 
главный врач Колпашев

ской городской больницы.

рил по железу: бесформенный 
кусок металла стал превра
щаться в деталь.

...В 1931 году Иван Федоро
вич Карпенко пришел в Усть- 
Чулымскую сплавную контору. 
Первым учителем его был куз
нец Петр Иванович Суворов. 
Свой богатый опыт, знания, лю
бовь к кузнечному делу Суво
ров сумел передать любозна
тельному ученику. И с тех пор 
Иван Федорович бессменно тру
дится в кузнице сплавной кон
торы.

Работа кузнеца требует не
малых'знаний: зачастую в один 
день приходится выполнять 
различные задания. И еще не 
было случая, чтобы Иван Фе
дорович не выполнил нормы, 
не изготовил нужную деталь.

Недаром сплавщики отзывают
ся о Карпенко как об одном из 
лучших кузнецов.

— Уж если сделал деталь 
Иван Федорович, она будет 
служить долго.

Когда' по стране разверну
лось соревнование за право на
зываться ударником коммуни
стического труда! Иван Федо
рович первым в коллектипе 
поддержал это ценное начина
ние.

Прошло несколько месяцев, 
и в ноябре 1959 года рабочий 
комитет сплавной конторы вы
нес решение: кузнецу Ивану 
Федоровичу Карпенко при
своить высокое звание ударни
ка коммунистического труда.

В. МАЙКОВ,
Молчановскйй райой.

По следам наших выступлений„Партийным кадрам—экономические знанияи

Под таким заголовком в № 281 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой отме- 
*^лись недоШМткн в работе Пара- 
бельского райкома КПСС с секре
тарями колхозных парторганиза
ций, в их экономической учебе.

Как нам сообщил секретарь Па- 
рабельского райкома КПСС тов. 
Пупов, корреспонденция обсуждена 
на бюро райкома КПСС. Решено 
семинары с секретарями парторга
низаций проводить не реже одного 
раза в квартал, больше читать лек
ций и докладов на экономические 
темы, чаще проводить обмен опы

том работы. Участники недавнего 
семинара прослушали доклады «О 
сИиЩеИйИ себестоимости сельско
хозяйственной продукции», «О 
'партийном контроле за деятельно
стью администрации». Затем со
стоялся обмен опытом работы. Сек
ретари парторганизаций выезжали 
в колхоз имени Шишкова и ознако
мились с его хозяйством.

С секретарями колхозных парт
организаций было проведено также 
совещание. Перед участниками со
вещания выступили специалисты 
сельского хозяйства, работники 
райплана.

Д Е Л О  Р А С С М А Т Р И В А Е Т  
Т О В А Р И Щ ЕСК И Й  С У Д

в  середине проипчого года на Том
ском электромеханическом заводе 
председателем товарищеского суда 
был избран механик второго цеха 
Аркадий Николаевич Елипперт. За 
это время рассмотрено более двух 
десятков дел.

10 декабря минувшего года в 
красном уго.чке состоялось очередное 
заседание товарищеского суда.

Председательствующий А. Н. 
Клипперт, заседатели И. Н. Банни
ков й Н. П. Данилов внимательно 
выслушивают объяснения обвиняе
мых. Их интересует все: состав 
семьи, заработок, учеба, обществен
ная работа обвиняемых.

Самое неприятное, что причина 
всех прогулов —  пьянки. Один из 
нарушителей— Василий Ковубец— з.а 
систематическое нарушение трудовой 
дисциплины имеет взыскания. «Оста- 
д ч м ш м — iM iw  [ |<13П|1Ю1маидвмиммш

вить Василия в коллективе или про
сить администрацию уволить его с 
завода?» —  задумались члены суда.

Выступившие на суде работники 
цеха просили суд не прибегать к 
крайней мере. Обвиняемый —  моло
дой рабочий. К  тому же он заверил 
присутствующих, что больше не бу
дет нарушать дисциплину.

Суд объявил В. Козубцу выговор 
с предупреждением.

Другой нарушите.чь трудовой дис
циплины —  Линдеман Валерий— ра
ботает на заводе всего 10 месяцев. 
За это время он получил уже выго
вор с предупреждением за опоздания 
на работу. С товарищами по работе 
держал себя высокомерно, нехотя от
вечал на вопросы и членов суда.

Резкие выступления тт. Керша, 
Сенцова, Дроздова охладили его пыл. 
Линдеыану на суде прямо сказали,

что коллектив без него может обой
тись, но ему без коллектива придется 
плохо.

Профорг группы тов. Беляев й сво
ем выступлении сказал:

—  В том, что Линдеман оторван от 
ко.ллектива, не занимается общест
венной работой, виноваты и мы. Он 
учится в школе рабочей молодежи, 
но мы не знаем, как он учится.

От имени профсоюзной организа
ции тов. Беляев заверил суд, что 
она примет все меры для исправле
ния Лйндемана.

Учитывая просьбу профсоюзной 
организации, товарищеейий суд ре
шил объявить нарушителю строгий 
выговор с занесением в личное дело.

Рабочие уважают свой товарище
ский суд и принимают активное уча
стие в его работе.

Е. СТЕМПЕНЬ.

Если разводить черно-серебристых лисиц...

по ПРЕДЛОЖЕНИЯМ 
ТРУДЯЩИХСЯ

АППАРАТУРА 
РЕМОНТИРУЕТСЯ 

НА МЕСТЕ
Долгое время в Томске негде бы

ло производить ремонт оптико-меха- 
йичвекой аппаратуры для различных 
измерений, имеющейся в боль
шом количестве на промышленных 
предприятиях нашего экономическо
го района. Ремонтйо-юстироБочные 
работы различных измерительных 
приборов и другой аппаратуры про
изводили московские бригады, кото
рые изредка появлялись в Томске.

Это не обеспечивало точную рабо
ту приборов. Нередко дорогостоя
щую аппаратуру приходилось преж
девременно списывать или работать 
на приборах, точность которых не 
соответствовала требованиям госу
дарственных стандартов.

В ходе всенародного обсуждения 
тезисов доклада товарища Н. С. Хру
щева «Контрольные цифры развития 
народного хозяйства СССР на 1959 
— 1965 годы» в печати было пред
ложено организовать в нашем эко
номическом районе специальную ла
бораторию.

Это предложение было осуществ
лено. В начале прошлого года Совет 
народного хозяйства совместно с 
томской государственной лаборато
рией Комитета мер и измерительных 
приборов создал на Томском элек
тромеханическом заводе базовую ла
бораторию нашего экономического 
района, одной из главных функций 
которой является ремойтно-юстиро- 
вочные работы по оптико-механиче
ской аппаратуре для всех предприя
тий и оказание технической помощи 
в ее эксплуатации и рациональном 
использовании на местах.

Работники новой лаборатории 
прошли полугодичное обучение в 
Москве и в конце года приступили к  
обслуживанию томских предприятий. 
В частности, в Последние два месяца 
проведены значительные работы на 
манометровом заводе. Восстановлено 
и приведено в соответствие с госу
дарственными новмами точности 
около 30 единиц сложной аппарату
ры, работникам завода оказана тех
ническая помощь в более рацио
нальной эксплуатации некоторых 
видов измериТе.тьной аппаратуры. 
Это позволило приборостроителям в 
последнее время улучшить качество 
выпускаемой продукции.

Создав базовую лабораторию, 
совнархоз сделал доброе дело. Но, к  
сожалению, это дело не доведено до 
конца. Лаборатории не хватает ста
ночного оборудования, она темнится 
в небольшом помещении.

А. ГАЛЬПЕР,
начальник отдела техническо

го, контроля Томского мано
метрового завода.

Читая сочинения 
школьников...

Это было не так давно. Многие 
выпускники нашей школы решали —  
идти в вуз или на производство. А 
теперь мы получаем добрые отзывы 
о рабочих— бывших наших учени
ках, Иване Калинине, Зине Еси- 
ковой, Михаиле Пичугине, о кол- 
хо.зницах Зое Хлебниковой, Тане 
Поляковой и многих Других. Они 
нашли свое место в жизни.

О чем мечтают нынешйие выпуск
ники? Каким представляется сегод
няшним школьникам их завтрашний 
день?

Заглянем в их сочинения, напи
санные на тему: «Кем я хочу 
быть?». После окончания десятого 
к.часса мечтает пойти на завод Нина 
Жданова. С нею согласны Галина 
Вторушина, Тамара Молофеева, Ни
колай Крещак, Валя Зильберт.

«Я я мои товарищи,— пишет Бо
рис Бабич, —  после окончания шко
лы хотим обратиться в райком 
ВЛКСМ, чтобы нас направили на ра
боту по комсомольским путевкам».

«Буду работать и учиться! Буду 
ветрабоТникоМ», —  заявляет Дмит
рий Щуров.

«Все профессии хороши, надб 
только определить свою. После шко
лы я  решил пойти работать и буду, 
видимо, дояром», —  пишет Эдуард 
ПореЦкий.

Ребята, о которых мы рассказали, 
еще учатся. Еще, быть может, кое в 
чем изменятся их планы. Но главное- 
останется —  их стремление стать 
активными участниками коммунисти
ческого строительства.

Они уверенно смотрят в будущее.
Н. ЗЕЛЕНСКИЙ, 

директор Дзержинской средней 
школы.

Томский район.

Два года назад в рыбоартелях Кар- 
гасокско'го рыбозавода решили выра
щивать черно-серебристых лисиц. 
Сначала лисофермы появились в ар
телях «Северная звезда», имени Куй
бышева и имени Кутузова. В прош
лом году решили организовать зверо
фермы также и в артелях имени 
Сверд.чова, «Рыбак», «1 Мая» (здесь 
закончено строительство ферм, гото
вы к  приему лисиц). К  Концу семи
летия маточное стадо лисиц в арте
лях рыбозав.ода достигнет 420 голов.

За короткое время передовые хо- 
.зяйства добились хороших показате
лей выхода молодняка и получе
ния высококачественного меха. В ар
тели имени Кутузова, например, 
ежегодно от каждой самки получают 
по 4 щенка. Общий доход от прода
жи шкурок составил 100.934 рубля, 
а затраты на содержание и кормле
ние лисиц до забоя— лишь 17.724

ней части карГеров тракторных дви-|руб.чл. В артели были созданы хоро- 
гателбй, шие условия для содержания ценных

зверьков. Хорошая кормовая база и 
тщательный уход за лисицами зверо
вода тов. Арестова и его помощника 
тов. Типсина обеспечили развитие и 
доходность зверофермы.

Звери на ферме содержатся в клет
ках стандартного образца. Каждая 
клетка имеет стандартный домик.

Д.чя приготовления кормов на фер
ме построена зверокухня, для хра
нения продуктов летом имеются спе
циальное помещение й ледник.

Тов. Арестов особое внимание уде
ляет под1'отовке к гону лисиц. При 
подборе пар не допускают близкород
ственного разведения. Зверей в этот 
период содержат в состоянии средней 
упитанности, вес самки в среднем—- 
5 ,5— 6 килограммов. Гон проводили 
с 18 февраля по 20 марта.

За 15 дней до щенения зверовод 
ватой, опилками и сеном утепляет 
домик, а затем ставит в него маточное 
гнездо. Самкам в этот период, кро
ме мяса, рыбы, молока, крупы, да

ют гидролизные дрожжи, кост
ную муку, хвою, рябину, бруснику, 
клюкву, шиповник, аскорбиновую 
кислоту.

Щенят под самкой держат до 
двухмесячного возраста. Снача.ча от 
нее отсаживают более развитых, 
оставляя слабых щенят еще на 
5— 6 дней. Первые 2 — 3 дня отса
женный молодняк содержат попарно, 
а в дальнейшем рассаживают.

На ферме строгий распорядок дня. 
Зверей кормят два раза в день, а 
кормящих самок и щенков —  три 
раза (в 7 часов утра, в 1 час дня и 
7 часов вечера).

После отсадки щенков кормовой 
рацион для самок не уменьшают, 
ежедневно каждому зверю скармли
вают 150 граммов рыбы, 100 грам
мов мяса, 60 граммов крупы, 50 
граммов молока, 75 граммов свеже- 
дробленных. костей, 40 граммов ово
щей, 1 грамм соли, 5— 8 граммов 
зеленых ростков или крапивы. Кра

пиву летом сущат в тени, а зимой 
дают в виде сенной трухи пО 3— 5 
граммов на голову.

Щенков с 25-дневного возраста 
начинают подкармливать специально 
Приготовленным из нежилйстого све
жего мяса фаршем с молоком, кашей 
и зеленью.

В августе производили предва
рительный отбор из молодняка на 
племя и забой. Зверей, предназначен
ных к  забою, содержали в затемнен
ных клетках, чтобы не допустить по- 
светления меха. Для устойчивости 
остевого волоса в рацион добавляли 
льнвеемя.

Пример артели имени Кутузова 
убедительно свидетельствует, что 
при умелом подборе, правильном кор
млении и содержании зверей разве
дение черно-серебристых лисиц ■ 
высокодоходная отрасль хозяйства.

К. ЛУГОВСКАЯ, 
зоотехник Каргасокского 

рыбозавода.

Коротко
Мария Егоровна Аксиненко восем

надцать лет работает на тунгусов- 
ской ферме артели имени Сталина 
МоЛчановского района. За это время 
она вырастила 1.080 голов молодня
ка. В прошлом году трудолюбивая 
колхозница вырастила 86 телят ДО 
шестимесячного возраста.

***
Колхоз имени Ленина Зырянского 

района ведет большое строительство. 
Достраиваются типовой телятник, но
вый коровник. Сооружены кошары и 
другие животноводческие помещения. 
Правление артели запланировало воз
вести нынче большой механизиро
ванный тоК, птичник, детские ясли и 
несколько жилых домов. Сейчас стро
ительные бригады приступили к  вы
возке леса.

С  i
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Опыт кривошеинских птичниц— всем колхозамИмена птицеводов 
Крнвошеинского рай
она Ф. Абдульмано- 
вой, Ф. Лесовой,
М. Спиридоновой, А. Шелезенко и других известны всей нашей области. Эти 
люди занимают первые места в социалистическом соревновании птицеводов 
области. За первый год семилетки в колхозах района получено по 123 яйца от 
несушки, произведено яиц более 934 тысяч штук.

Опыт лучших кривошеинских птичниц изучают и внедряют в практику пти
цеводы других районов области. Недавно группа зоотехников и птйЧниЦ из кол
хозов toMCKoro, Козкевпиковского, Пышкино-ТроиЦКого, Туганского, Зырянского 
II Шегарского районов побывала в гостях у кривошеинских птицеводов. О том, 
что они увидели там, об опыте передовиков по выращиванию молодняка и по
вышению продуктивности птиц и рассказывается на этой странице.

Пленум Центрального Кочитета Коммунистической партии Советского Союза призывает кол
хозников, рабочих совхозов, специалистов сельского хозяйства, всех трудящихся, партийные, совет
ские, профсоюзные и комсомольские организации направить свою творческую энергию на осуществле
ние социалистических обязательств по досрочному выполнению заданий семилетнего плана и созданию 
изобилия продуктов сельского хозяйства^ внести достойный вклад в дело всенародной борьбы за по
строение коммунизма в нашей стране.

(Из постановления декабрьского Пленума ‘Ц К  К П СС 1959 года).
........  ...........  " — ............. .......... .................................'— « = —  ----------------- -----------------------------------— = = , =

Будет миллион яиц во втором
году семилеткШ

РАЙКОМ К П С С -  
ОРГАНИЗАТОР  

СОРЕВНОВАНИЯ  
ПТИЧНИЦ

Приехавших встретили приветли
во. Делегацию принял секретарь 
Еривошеинского райкома партии 
Г. А. Агашев. Членов делегации ин
тересовало, как район добился пер
венства в соревновании птицеводов 
области. Тов. Агашев рассказал, что 
работники сельского хозяйства рай
она прежде всего изучили опыт пе
редовых птицеводов страны, побы
вали на птицефабрике в Ставро- 
по.тьском крае. Опыт ставропольских 
птицеводов подсказал кривошеин- 
цам, как использовать богатые воз
можности развития птицеводства у 
себя на месте. Были составлены 
мероприятия по развитию птицевод
ства, которые обсудили в райкоме 
КПСС и райисполкоме. Организацией 
соревнования птичниц района за
нялся районный комитет партии. 
Многое да.ла и пое.здка в Еолпашев- 
ский район, организованная райко
мом КПСС. Кривошеинцы побыва- 
.ти в то время у  передовой птични
цы колхоза имени Сталина А. Е. 
Марйловой. Опыт ее работы оконча
тельно убедил кривошеинцев, что 
разведение птиц в условиях север
ного района выгодно. Передовые ме
тоды выращивания птйцы были 
после изучения внедрены на фер
мах района.

Райком партии и райисполком 
ежемесячно стали подводить итоги 
соревнования птичниц, опыт лучших 
из них широко пропагандировался в 
районной газете.

Недавно проведено районное со
вещание Птичниц, на котором кри- 
войеинсКие птицеводы решили бо
роться в I9 6 0  году за получение в 
среднем по району по 140 яиц на 
несушку, обсща.ти довести валовое 
производство яиц до 1 миллиона.

ИНКУБАТОРНАЯ
С Т А Н Ц И Я -Х О Р О Ш И Й

ПОМОЩ НИК
Бо.льшую помощь колхозам в вы

ращивании птицы, уве.тичении про
изводства яиц и мяса оказывает 
Еривошеинская инкубаторная стан
ция. Работники ее помогают колхоз
никам изучать и внедрять в практи
ку  передовые приемы содержания 
птиц.

Делегация побывала на инкуба
торной станции, беседовала с ее ди
ректором М. М. Нестерко.

Мария Михай.товна Нестерко по
дробно рассказала о работе коллек
тива станции.

Инкубаторная станция стала 
центром внедрения высокой культу
ры птицеводства. Специалисты ее 
часто посещают фермы и оказывают 
помощь колхозным птичницам. Ра
ботники станции и районной ин
спекции по сельскому , хозяйству 
систематически проводит занятия, 
семинары птичниц. Иногда эти заня- 

, тия переносятся на одну из ферм. 
На семинарах, кроме лекций спе
циалистов, просматриваются филь
мы по птицеводству.

Тов. Нестерко сообщила, что вы
ход цыплят при инкубации —  в 
среднем 8 0 — 85 процентов.

—  Такого высокого выхода цып- 
.чят, —  объяснила М. М. Нестерко,

■ —  мы добиваемся благодаря хоро
шей организации племенной работы 
и зоотехнической учебе на колхоз
ных фермах, подбору маточного со
става, организации правильного пи
тания Птиц и соблюдению режима 
дня. Большое внимание уделяется 
содержанию маточного поголовья на 
племенных фермах. Инкубаторная 
станция получает племенное яйцо в 
основном из трех ко.лхозов; имени 
Еалинина, «Ясный путь» и имени 
XX партсъезда.

Яйцо для инкубации отбирается 
то.тько свежее и чистое, с гладкой 
скорлупой. Яйца неправильной фор
мы, с нарушением Внутреннего 
строения и другими дефектами вы
браковываются.

На станции составлен план вы
борки цып.лят. все колхозы озна
комлены с этим планом и заранее 
готовятся к  приему цыплят.

ЗАБО ТА
О М ОЛОДНЯКЕ— 

ГЛАВНОЕ УСЛ О ВИ Е  
СО ЗД А Н И Я  

ВЫ СО К О П РО Д УК ТИ В
Н О ГО  СТ АД А

Экскурсанты побывали в двух 
колхозах района —  «Ясный путь»
И имени Еалинина. В колхозе име
ни Еалинина познакомились с ма
стером по выращиванию птиц Мари
ей Лукьяновной Спиридоновой. Ра

ботает, Мария Лукьяновна на ферме 
уже 6 лет. Она очень любит свою 
работу, ежегодно сохраняет более 
90 процентов цыплят. Мария Лукья
новна была неоднократной участни
цей Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки, награждалась медаля
ми, грамотами. Мария Лукь,яновиа 
Спиридонова охотно поделилась сво
им опытом, подробно рассказала о 
том, как лучше сохранить и выра
стить высокопродуктивную птицу.

—  Готовимся к  приему птицы. —  
говорила она, —  за две недели до 
получения цыплят: Чйстйм птичник, 
дезинфицируем его, белим и про
тапливаем. Заранее, завозим на фер
му песок, сушим его и засыпаем им 
пол. Затем сушим солому и уклады
ваем ее на пол слоем б— 7 санти
метров. Температуру в птичнике до 
приема цыплят доводим до 27 гра
дусов теп.ла. Чтобы цыплятам было 
тепло в течение всего дня и темпе
ратура лержа.лась На одном уровне, 
в птичнике сделан подземный боров. 
Топим печь с улипы. Горячий воздух 
по подземному борову идет через 
весь цыплятник. Ни в коем случав 
Нельзя допускать в помещении 
сквозняков. Д.чя перевозки цыплят 
в ко.тхозе приспособлен тракторный 
вагончик. Вагончик тоже моем, де
зинфицируем и топим. Цыплят при
возим в ящиках.

За цыплятами на инкубаторную 
станцию ездим сами, отбираем наи
более крепких, с хорошим опере
нием.

— Ну, а как вы кормите цыплят? 
— поинтересовались члены делега
ции.

—  Сразу же после привоза цып
лят наливаем в блюдца мо.ЧОко, за- 
крь1 ваем их стеклянными банками, 
диаметр которых меньше диаметра 
блюдца, и таким образом получается 
своеобразная поилка. Такое нехитрое, 
устройство удобно: цыплята не раз- 
бры,згивают молоко. Еормщ  их ,пер
вый раз мелко рубленп{,1 м.,,,„круто 
сваренным яйцом. Первые дни кор-' 
мим через каждьш 2 часа, затем 
удлиняем перерывы. При кормлении 
выдерживаем нормы, предусмотрен
ные рационами. Еорма даем сухими. 
ле.лаем мешанки. которЬге даются 
только свежими.

В минера.льную подкормку у нас 
входят мел. соль, костная мука. 
Подкормку, ка к  правило, даем в ме
шанках, кроме этого, насыпаем в 
корытце. С третьего дня жизни 
цып.дятам начинаем давать в коом 
крапиву, с 14 дня вводим в корМ 
СЫРОЙ картофе.ть.

Начиная с 10-Го дня, цып.чята 
получают в меШанке молотые суха
ри. Постоянно следим, чтобы в поил
ках вода была свежей, чистой.

Особое внимание уделяем с,чабым 
цыплятам. Их помешаем в отдель
ные клетКй. лучше кормйМ.

Если погода хорошая. То с 5 — 7 
дня Цыплят выпускаем На выгуль
ный дворик, а с полуторамесячного 
возраста их держим на выгуле весь 
световой лень.

РАЗН О О БРА ЗН ЕЙ
К О Р М -В Ы Ш Е

ПРОДУКТИВНОСТЬ
КУР

На ферме колхоза имени Еалинй- 
йа работают и другие замечательные 
птичницы —  Федосья Петровна Ле- 
совая, Надежда Андреевна Хасан.

Они держат постоянную связь с 
инкубаторной станцией, выполняют 
все советы и указания специали
стов.

Лучшая птичница района Фе
досья Петровна Лесовая получила 
за первый год семилетки по 197 
яиц на несушку. Она многому на
училась у  инициатора соревнования 
по повышению яйценоскости несу
шек Фарузи Абдульмановой Из кол
хоза имени XX партсъезда. Опыт 
Ф. Абду.льмановой по содержанию 
птицы тщате.дьно изучен и сейчас с 
успехом применяется в колхозе име
ни Еалинина.

Особое внимание ФеДосья Петров

на Лесовая уделяет кормлению пти
цы. Зимний рацион старается разно
образить, приб.чижая ег.0 к  летнему.

— Именно от разнообразия Корма 
зависит яйценоскость кур. — гово
рит Ф. Лесовая.

В дневной рацион птицы сейчас 
у нее входят следующие корма (на 
голову в сутки в граммах): зер
но цельное — 70: зерно молотое — 
30; отруби пшеничные — 15; мясо 
утй.тьное — 1 0 ; обрат (простоква
ша) — 1 0 : жмых, ■ горох — 1 0 ; 
картофель вареный — 80: карто
фель сырой — 2 0 : корнеплоды, ово
щи — 5: силос — 5: листья вени
ков — 5: хвоя — 7; льняная мя
кина или сенная мука — 5; рыбий 
жИр — 1; дрожжеванный корм — 
5; мел — 5: костная мука — 2; 
древесная зола выдержанная — 4; 
со.чь — 0,5; гравий — вволю: мар
ганцевокислый калий на 10 0  кур
—  4 грамма.

Один раз в неделю в корм птице 
дают йодистый калий из расчета 
два грамма на 10 0  кур. Йодистый 
ка.чий разводят водой и смачивают 
этим раствором зерно. Для того 
Чтобы птица поедала Полную норму 
минеральных и витаминных кормов, 
их дают в сМеей с другими кор
мами. Еормят птицу строго в опре
деленные часы.

Первое кормление проводят в б 
часов утра, давая курицам по 30 
граммов пророщенного зерна: второе
— в 1 1  часов утра (теплая мешан
ка): третье—в 3 часа дня (теплая 
мешанка), четвертое — в 7 часов 
вечера (пшенйчнРе зерно из расчета 
40 граммов на голову).

Особое внимание птичницы здесь 
уделяют подготовке КорМов К 
скармливанию, делая Их в виде ме
шанок. ЕорМа закладываются в ме
шанку в строгом порядке и тща
тельно перемешиваются. ■ Мешанку 
готовят, как правило, не на воде, а 
на вареном картофеле.■'тттхто' ■ ‘

Экскурсанты каАлщали, -как 
идет приготовление мешанки. Еорм 
готовила Федосья Петровна Лесовая. 
Сначала она изрубила сено, сушеные 
листья, добавила к ним мякину. Все 
это тщательно перемешала. Затем в 
полученный состав добавила горя
чий картофель, костную муКу и мо
лотый МеЛ и опять все перемешала, 
причем, картофель мяла так, чтобы 
получилось пюре. Затем добавила 
дВоблеНое пшеничное зерно, мар- 
Ганцевокисльш' Калий, разбавленный 
водой, и опять весь состав корма 
тщательно перемешала. Затем в по
лученную смесь добавила витамини- 
ВированнЬш рыбий жйр и дрОжже- 
ванный корм, после чего опять все 
перемешала. В последнюю очередь в 
меШанку добавила крупу и отруби. 
Приготовленный таким образом Теп
лый корм был роз.дан птице, Еуры

' щение в 6 часов утра и освеЩайт 
птичник до 7 часов вечера.

Летом несушек содержат в шала
шах, где сделаны насесты И гнезда.

В щтичнике всегда имеется зола, 
насыпанная в большие ящики. В 
корытца насыпайт мел, выдержан
ную золу и гравий.

П РОИЗВОДСТВО я и ц  
УВЕЛИЧИТСЯ  в ТРИ РА ЗА

После того, как делегация под
робно ознакомилась с работой птич
ниц, экскурсантов пригласили в 
красный уголок. Председатель кол
хоза Николай Степанович Татаринов 
рассказал о том. каК Правление ар
тели развивает ко.дхоЗное Птицевод
ство.

Правление внимательно относится 
к  запросам работников птицефермы, 
своевременно обесйечиваеЧ ферму 
кормами, воДой, подстилкой. Еорма 
выписываются два газа в месяц.

В Ко.тхозе труд птйчниц ценится 
и оплачивается по зас.тугам. Опла
та труда птичницам установлена в 
зависимости от получаемой продук
ции. Если за каждой птичницей за
креплено 7 0 0 ^ 8 0 0  птиц, to ей на
числяют: за полученные 100 яиц—
1.5 трудодня, за каждые 100 яиц 
хорошего качества, сданных на Ин
кубаторную станцию,—  2 трудодня. 
За сохранение молодняка до двух
месячного возраста (при. поголовье 
от 800 до 1000 птиц) за каждую 
голову начисляется 0,10 трудодня. 
За выращивание молодняка от двух
месячного возраста до 6 месяцев 
при сохранности 90 процентов на
числяется 0,20 трудодня, при со
хранности 85 процентов —  0,10 и 
при сохранности 80 процентов —  
0,05 трудодня за голову. За каж 
дый килограмм сданного мяса на
числяется 0,20 Трудодня,
■ Дополнительная оплата выдается 
в размере стоимости (по закупоч
ным ценам) 20 процентов яиц, по
лученных сверх плана.

За 9 месяцев 1959 года птични
ца Лесовая выработала более 1200 
Трудодней и получила дополнитель
ной оплаты за сверхплановую про
дукцию 2267 рублей,

Нина Ткаченко, зоотехний Еожев- 
никовской инкубаторной станции, 
поиитересоналась. как Начали цод- 
нимлть птицеводство в колхозе име
ни Еалинина,

—  В развитии птицеводства. —  
сказал тов, Татаринов, —  большую 
помощь нам оказали райком партии 
И райисполком, специалисты инку
баторной Станций, С Их помощью 
мы подобра.ди на птицеферму хоро
ших работников, знающих и любя
щих йтИцеводстйо, На собственном 
опЫте Мы убедились, что меЛкие

полностью поедают такие мешанки, | фермЬт не выго.дны, и поэтому ИЗ гО
KniTV TTTUTTO ЛЯ1ПФ олппптп. и тлоiirTft.TTT . . .

да в гол увеличивали поголовье ма 
точного стада, Если в 1953

Воду птице дают вдоволь и каждый 
день меняют. ;

Птичниц заинтересовало, как го
товится лрожжеванный корм, и они 
попросили Федосью Петровну рас
сказать об этом.

—  Лрожжеванный корм даем 
ежедневно. —  сказала Федосья 
Петровна. —  Для приготовления 
его берем 100— 150 граммов сухих 
дрожзкей, разводим их в теплой во
де, добав,ляем немного сахара И ста
вим в теплое место с тем, чтобы 
дрожжи разошлись. Затем дрожжи 
подбиваем мукой или отрубями и 
ставим в теплое место на б— 7 ча
сов, чтобы получилась опара. Гото
вую опару добав.ляем в мешанку.

ПтиЦу в колхозе Содержат На глу
бокой несменяемой подстилке при 
уплотненной поса.дке: 8 —-10 кур на 
квадратный метр. Для освежения 
воздуха в птичнике ставятся сруб
ленные хвойные деревья. Еогда хвоя 
с деревьев осыпается, их заменяют 
новыми.

Зимнее содержание ПтиЦЫ здесь 
стремятся приблизить к  летнему, 
световой день удлиняется За счет 
.электроосвещения. Причем, удлине
ние светового дня Проводят топа.

_ ------- го,ду у
нас на ферме было всего 407 несу
шек и ферма не Давала никакого 
дохода, то в 1959 году у нас уже 
бьгло 2200 несУШек. от птИцсферМы 
нп-’ учен доход боЯёе 200 тысяч руб- 
,дей.

Хорошая организаторская работа 
и деловая помощь правления колхо
за, заботливый уход Птичниц Ра ку 
рами, полноценное Кормление кур 
дали хорошие ре.зультаты. '1Т.яян 
первого года сРИНлетки по произ
водству яиц колхоз выполнил на 2 
месяца раньше срока. Сверх плана 
государству продано 12 центнеров 
птичьего мяса, значительно бо.льте 
плана произведено и Продано госу- 
.дарству яиц. денежные доходы от 
птШгефеомы были в полтора ра
за больше намеченного.

Обсудив свои возможности, птич
ницы колхоза имени Калинина пя- 
метшли произвести в 1965 году 420 
тысяч яиц —  в 3 раза бо.льше, чем 
в 1959 году, решили довести произ
водство птичьего мяса до 130 цент
неров. Более чем втрое уве.личится 
продажа яиц государству. Д.ля это
го решено довести поголовье несушек 
на птицеферме до .5000 штук.

М. СИНИЦИНА
когда курица достигла веса в 1.3 
ки.дограмма. Включают э.лекгр0 осве-

ВОТ ПРИМЕРНЫЙ СУТОЧНЫЙ РАЦИОН КАЖДОГО ЦЫПЛЁНКА В ПЕРИОД С ПЕРВОГО ДНЯ ЖИЗНИ 
ДО 90 ДНЕЙ (В ГРАММАХ) В КОЛХОЗЕ ИМЕНИ КАЛИНИНА

В о з р а с т  в д н я х

1 -5 6— 10 1 1 — 20 21-Зо|з1-40 41 =5о|51-6о|б1-70 71—8081—90

Яйцо круто сваренное . . . .  .....................  , 1—1,5 1 -2
Молоко снятое 10 10 15 20 20 20
Зерно дроблёное , 2 3 4 7 13 18 .25
Зерно цельное......................... ... 30 36 38
Зерно молотое.................. ............................... 2 5 9 15 24 30 42 43 44 46
О ю у б и ..................... 1 1 9 4 4 4 4 5 5 5
Мясо, костная и рыбная мука . . . . . . . 0,3 0,6 2 4 4 6 8 9 10 10
Минеральный корм. . .........................., , 0.4 0,7 U 2 2 3 3 3 4
Зеленый корм ....................................... ‘ i 3 7 10 12 13 17 19 20

гости ПРЕДЛЯГЯЮТ
в  обкоме КПСС состоялась беседа с уча

стниками экскурсий в КрИИоШеинский район. 
В этой беседе члены делегации поделились 
своими впечатлениями о поездке, отметили, 
что они считают главным для себя в опыте 
кривошеинцев, и выразили общее мнение, что

бы специалистГ! сельского хозяйства, руко
водители районов и колхозов приняли все 
меры к  тому, чтобы опыт кривошеинских пти
цеводов стал достоянием Всех колхозов.

Ниже мы публикуем отдельные выступле
ния членов делегации.

Повышать
продуктивность кур

Е. ГОЛУБЕВА,
птичница колхоза «Заветы Ленина» 

Кожевниковского района

Для повышения продуктивности 
НТиЦы важен не только разнообраз
ный рацион, но и техника приготов
ления кормов. В колхозах Еривоше
инского района основной корм для 
птиц —  мешанка. Ее приготовляют 
из разнообразных мучных смесей с 
добавлением вареного картофеля, ж и
вотных, витаминных и минеральных 
кормов. На ночь птицу кормят суХим 
кормом, который дольше перевари
вается. Птицы содержатся только на 
глубокой подстилке, которая также 
способствует повышению яйценоско
сти. В птичниках применяется до- 
полнйте.чьНое электрическое освеще
ние, световой день удлиняется до 
12— 13 часов.

Хочется отметить и другое. Поме
щения для птицы в колхозах имени 
Еалинина и «Ясный путь» примитив
ные. плотность посадки птиц чрез
мерная, но благодаря заботливому от
ношению птйчниц, это не сказывает-

/■

,;л::

ся отрицате.дьно на продуктивности 
кур.

Если руководители нашего колхо
за обеспечат птицеферму необходи
мыми кормами, то все остальное бу
дет зависеть от нас. И мы при.тожнМ 
все усилия, чтобы в 1960 году наша 
птицеферма дала более 100 яиц на 
несушку.

Больше внимания 
развитию 

птицеводства
Р. ПОМИНОВА,

главный зоотехник йнЬНекцИН 
по сельскому хозяйству 

Томского района

■

1

Еривошеинская инкубаторно-пти
цеводческая станция работает с 1954 
года, За это время поголовье птицы 
в районе увеличилось в 7 раз, а 
продуктивность —  в 5 раз. На пе
редовой - птицОферме яйцеНосКость 
кур возросла в 9 раз. Эти факты —  
доказательство хорошей постановки 
дел и на инкубаторной станции,

Е сожалению, Томская инкубатор
но-птицеводческая станция за 15 лет 
своего существования очень ма.до 
сделала для развития птицеводства в 
Томском районе И была ликвидирова
на. В районе не создано ни одной 
племенной птицеводческой фермы, 
которая бы явилась поставщиком 
яиц на инкубацию. Фермы, считаю
щиеся племенными, получают у  нас 
по 4 0 — 50 яиц на несушку в год.

Так больше продолжаться не мо
жет. Мы обязаны поднять птицевод
ство в Томском районе.

ЦЕ КПСС учит нас. что. 
опираясь на опыт передовых хо
зяйств, новаторов производства, до
стижения науки, необходимо обеспе- 
ЧЙТ1- неуклонный рост производитель
ности труда, снижение затрат 
средств и труда на единицу продук
ции.

Я думаю, что неотложным делом 
яв.ллегся и н нашем районе шнрпкое 
изучение п внедрение опыта криво- 
шеинск]1х шнцеводов.

С помощью 
специалистов

Е. БРЁДВВА,
птичница колхоза «Сибиряк» 

Зырянского района

J

Поездка К кривошеинским птични
цам была для меня, как и для всех 
членов нашей делегации, интересной 
И очень полезной. Я убедилась, что и 
в условиях нашего колхоза можно 
добиваться высоких результатов. На
ша основная задача теперь —  внед
рить опыт кривошеинцев в своем хо
зяйстве.

Но это не смогут сделать одни 
Птичницы без помощи специалистов 
сельского хозяйства, без организую
щей роли Правления артели. Вот по
чему мне хотелось бы прежде- всего 
обратиться к  специалистам района, 
чтобы они были,такими же активны
ми распрошр,рТ|е.ллми передового, 
нового в птицеводстве, как специа
листы Крйвошеинской инкубаторной 
станции. И в первую очередь надо 
организовать у нас систематическую 
учебу птичниц,

Ферму нашу можно переоборудо
вать без особых затрат —  ввести 
глубокую несменяемую подстилку, 
сделать подвесные насесты. Это 
улучшит содержание птиц и облег
чит нашу работу.

В минувшем году наша птице
ферма не добилась хороших резуль
татов. Но если внедрим опыт криво- 
шеннцев. мы добьемся высокой про
дуктивности кур. Я буду бороться, за 
получение ста яиц от несушки в год.Нужна племенная птицеферма

0. БЕЛОУСОВА,
птичница колхоза «Путь социализма» 

Пышкино-Тройцного района

Посетив колхозы имени Еалинина 
и «Ясный путь» ЕрйВошеинского 
района, я убедилась, что большое 
значение для высокой продуктивно
сти кур имеет рацион питания птиц.

Но ведь запасы кормов мало зави
сят от птичницы. Об этом должно 
проявить заботу правление артели. Е 
сожалению, в нашем колхозе правле
ние и председатель тов. Бахарев на 
развитие птицеводства не обращают 
внимания. Кормим пТиц зерноотхода
ми и то в ограниченном количестве. 
Не заботятся руководители хозяйства 
и об у.Чучшении породности кур. 
Цыплят в этом году мы получали в 
Колхозе «Пролетарская крепость» на
шего района. Они были слабые, бес
породные.

Нашим районным руководителям 
необходимо обратиться к  председате

лям K0.TXO30B Кривогаепнекого района 
с просьбой продать нам яиц от высо
копродуктивных кур для инкубации. 
Тогда и у нас можно организовать 
племенную птицеферму, которая бу
дет обеспечивать все колхозы пле
менным молодняком.

Брать пример 
с передовиков

в. БИКШ,
птичница колхоза «Путь Лёнина» 

ТуганснОго района

Еривошеинская ИПС имеет тес
ную связь с каждым колхозом. Ди
ректор М. М. Нестеоко часто бывает 
на колхознШх птицефермах и ока
зывает птичницам практическую по
мощь.

А вот Туганская инкубаторная 
станция никакой работы в колхозах 
не проводит. Наш район занимает 
последнее место в области как по 
поголовью птицы, так и по про
дуктивности.

Наша Инкубаторная станция рабо
тает уже 7 лет, но до сего времени 
не организовала ни одной племенной 
птицефермы, откуда могла бы полу
чать яйца для инкубации и обеспе
чивать остальные колхозьг района 
племенным молодняком.

Наш колхоз в этом году цыплят 
получал двумя партиями —  одну с 
Туганской инкубаторной станции, 
другую —  с Еривошейнской. Быра- 
щивались цыплята в одинаковых

I  f

условиях, а результаты получились 
разные. ЕривоШейнские цыплята 
хорошо ̂ развивались, отход был не
большой. и июльские молодки уже 
несутся. Цыплята, полученные с 
Тугайской станции. значительно 
отстали в посте, отход их большой, 
молодки до сих пор не несутся.

Еоллективу Туганской ийкуба- 
торно-птпцевоДческой станций надо 
изучиЫ, опыт работников ЕрйвоШе- 
ййской станцйи.

Несложно 
и выгодно
Е. НЕПОМНЯЩАЯ, 

птичница колхоза «Красный 
Октябрь^) Томёкого района

На передовых птицефермах Ёрй- 
вошеипского района я узнала много 
нового о выращивании молодняка и 
содержании птиц. Меня заинтересо
вало прежде всего содержание птицы 
на глубокой подстилке. В нашем кол
хозе такая подстилка не применяет
ся, поэтому на ежедневную уборку 
помещения уходит очень много вре
мени. И все же чистоты в курятнике 
я не могу добиться. У наших криво
шеинских друзей птицы хорошо себя 
чувствуют в помещениях на глубокой 
несменяемой подстилке. И трудА 
меньше, и результаты лучше.

Очень важно следить за тем, что
бы подстилка была всегда сухая й 
рыхлая. Еуры, роясь и разгребая 
подстилку, хорошо ВЗРЫХ.ДЯЮТ ее по 
всей толще. Для этого на сухую под
стилку рассыпают немного зерна, 
чтобы куры в поисках корма разгре
бали подстилку.

В тех местах, где подстилка уплот
няется и на ней образуется поверх
ностная корка, ее периодически 
взрыхляют граблями или вилами. 
Там, где подстилка становится влаж
ной, ее полностью заменяют свежей 
и сухой. При таком содержании 
птицы всегда в движении, бодрые, у 
них хороший аппетит.
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— —  Н о в о с т в д  — —  
из народной Кореи

НОВЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ
ВСТУПАЮТ В СТРОИ

В минувшем году в Корей
ской Народно-Демократиче
ской Республике был сдан в 
эксплуатацию ряд крупных 
промышЛ|енных объектов, в 
том- числе Кусонский станко
строительный завод мощностью 
более тысячи станков в год, 
паровозо-вагоноремонтные за
воды в Пхеньяне и Вонсане. 
Хынсанский кирпичный завод, 
Хенбонская угольная шахта.

На .металлургических пред
приятиях начали работать но
вые. цехи, которые ежегодно 
будут давать 750 тысяч тоня 
стали, 560 тысяч тонн стально
го проката, 350 тысяч тонн чу
гуна, 400 тысяч тонн кокса.

ВПЕРЕДИ РЯДА
КАПИТАЛИСТИЧЕСКИХ

СТРАН
С' пуском в действие соору

жаемых сейчас станций выра
ботка электроэнергии" в КНДР 
будет .доведена до 20 миллиар- . 
дов киловатт-часов в год. Ско
ро народная Корея займет по 
производству. электроэнергии 
на дутау населения одно из 
первых мест в мире. Уже сей
час в этом отношении она оста
вила по.зади себя Японию, 
Италию и ряд других капитали
стических стран.

Успешно ведется в городе 
Канге строительство ГЭС мощ
ностью 250 тысяч киловатт. 
Совместными усилиями КНДР 
и Китая возводится Унбонская 
ГЭС на реке Амноккан. На ме
сте строительства вырос новый 
город. .

В сентябре минувшего года 
началась постройка ГЭС мощ
ностью 400 тысяч киловатт на 
реке Содусу, в провинции Се
верный Хамген.
ЖИЛЬЕ ДЛЯ ТРУДЯЩИХСЯ

в  КНДР успещно рещается. 
жилищная проблема. В прошлом 
году во многих городах и рабо
чих поселках республики по
строены жилые дома общей пло
щадью в 2.848 тысяч кв. мет
ров — на 737 тысяч кв. метров 
больще, чем в 1958 году.

Более 6 тысяч квартир полу
чили в истекщем году жители 
Пхеньяна. Быстрыми темпами 
отстраиваются промышленные и 
портовые города на побережье

Японского моря — Чхончжин и 
Хамхын, сильно разрушенные в 
годы войны.

Широкое жилищное строи
тельство ведется в сельских рай
онах. Коллективные хозяйства 
на собственные средства строят 
более 80.000 благоустроенных 
домов.
МЕХАНИЗАЦИЯ СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА• О .
Вместе с членами сельскохо

зяйственных кооперативов на 
полях республики трудится бо
лее 9 тысяч механизаторов. В 
стране созданы станции сель
скохозяйственных машин, парк 
которых насчитывает 7.000 

^тракторов (в пересчете на 
t 15-сильные), много ' комбайнов 

и другой современной сельско
хозяйственной техники.

Недавно состоявшийся де
кабрьский Пленум ЦК Трудовой 
партии Кореи постановил в бли
жайшие 3— 4 года в основном 
завершить механизацию сель
ского хозяйства. В соответствии 
с намеченной программой в 
1960 году в деревню будет на
правлено 4.000 тракторов, 3.000 
прузовых автомашин, ■ 30.000 
различных сельскохозяйствен
ных машин.

МОЛОДАЯ
КИНЕМАТОГРАФИЯ

Значительное развитие полу
чило в КНДР киноискусство. 
Подведению итогов творческой 
деятельности и новым задачам 
кинематографистов республики 
было посвящено 'состоявшееся 
недавно в Пхеньяне совещание 
киноработников КНДР. На со
вещании отмечалось, что до кон
ца 1959 года было выпущено 
свыще 20 художественных филь
мов, 175 документальных филь
мов и киножурналов.

к о р е й с к и й  у ч е н ы й  — 
и н о с т р а н н ы й  ч л е н

АКАДЕМ ИИ Н АУК СССР
Корейскому ученому Пэк Нам 

Уну — президенту Академии 
наук КНДР присвоено почетное 
звание иностранного члена Ака
демии наук СССР. В Пхеньяне 
состоялось торжественное вру
чение Пэк Нам Уну диплома 
иностранного члена Академии 
наук СССР. По поручению Ака
демии наук СССР диплом вру
чал посол СССР в КНДР 
А. М. Пузанов.

(ТАСС).

Открытие сессии ЦК 
Отечественного фронта 

Вьетнама
ХАНОЙ, 5 января. (ТАСС). Как 

сообщает Вьетнамское информа
ционное агентство, сегодня утром 
началась расширенная сессия Цен
трального комитета Отечественного 
фронта Вьетнама.

Выступивший на сессии с докла
дом председатель"* фронта Тон Дык 
Тханг отметил, что 1959 год был 
годом успехов политики мира и го
дом банкротства политики с пози
ции силы. Исторические события, 
которые произошли в минувшем 
году, заявил он, доказали, что меж
дународное положение развивается 
в направлении ослабления напря
женности и что военные планы им
периалистов потерпели горький 
провал.

Далее он отметил крупные успе
хи в социалистическом строитель
стве Северного Вьетнама. В прош
лом году в Северном Вьетнаме бы
ло построено 22 фабрики, произво
дящие товары широкого потребле
ния и перерабатывающие сельско
хозяйственную продукцию, и более

500 предприятий по производству 
мелких сввГьскохозяйственньк ору
дий. Было создано 28 тысяч сель
скохозяйственных кооперативов, 
охвативших 41 процент крестьян
ских хозяйств. Около 200 тысяч 
кустарей, или 60 процентов всех 
кустарей Северного Вьетнама, 
вступили в кооперативы. 45 про
центов частных промышленных и 
торговых предприятий встали на 
путь социалистического развития.

Затем Тон Дык Тханг издажил 
основные задачи фронта на 4960 
год, направленные на дальнейшее 
развитие движения за социалисти
ческие преобразования в городе и 
деревне, на укрепление социали
стической экономики и улучшение 
жизни народа страны.

На открытии сессии присутство
вали руководящие деятели Партии 
трудящихся Вьетнама, демократи
ческой и социалистической партий 
и представители различных массо
вых организаций, религиозных об
щин, а также делегаты от местных 
организаций фронта.

Французсиая печать о донладе 
номиссии Нрасного Нреста об Алшире

П Р Е Д В Е С Т Н И К  М И Р А
Статья Сайруса Итона 

в газете „Асахи"
ТОКИО, 5 января. (ТАСС). Из

вестный американский обществен
ный деятель Сайрус Итон в спе
циальной статье, написанной им 
для крупнейшей японской, газеты 
«Асахи», отмечает, что 1960 год 
несет человечеству светлые пер
спективы в деле сближения За
пада и Востока.

Женевское совещание о прекоа- 
щении испытаний ядерного ору
жия, посещение Соединенных 
Штатов советским премьером и 
вице-премьером, визит вице-прези
дента СШ А в Советский Союз и 
намечаемая поездка президента 
Соединенных Штатов в Советский 
Союз — все это, говорится в 
статье, является хорощим пред
вестником мира в 1960 году.

Настоятельный призыв премье
ра Хрущева к всеобщему и пол
ному разоружению, продолжает 
Итон, указал путь, по которому 
мы все должны идти, чтобы спа
сти человечество. Сайрус Итон 
подчеркивает, что гонка воору
жений ложится тяжким и все бо
лее увеличивающимся бременем 
на плечи народов всех стран ми
ра. Так, по его словам. Соединен
ные Штаты расходуют в год в так 
называемых оборонных ' целях 
астрономическую сумму — 50 
млрд, долларов. Это отрицатель
но сказывается на жизни амери
канского народа. Все истинные 
патриоты, заявляет Итон, должнц 
помнить, что милитаризация стран 
ничего_ не несет, кроме разруше
ний.

Касаясь положения Японии, ав
тор статьи подчеркивает, что в 
современных условиях Японии 
необходимо урегулировать свои 
отношения с Советским Союзом и 
Китаем. Признание Японией Ки
тая и широкое развитие торговли 
с Советским Союзом и Китаем, 
пишет в заключение Итон, ока
жут особо эффективное влияние 
на общественное мнение всего ми
ра.

ПАРИЖ, 5 января. (ТАСС). Па
рижская газета «Монд» опублико
вала вчера пространные выдержки 
из доклада комиссии Международ
ного комитета Красного Креста, 
которая вернулась недавно из Ал
жира. Газета отмечает, что из док
лада можно сделать вывод, что 
«все еще отмечаются многочислен
ные случаи плохого обращения и 
пыток» в концлагерях Алжира. 
«Монд» заявляет, что лишь в од
ной трети лагерей комиссия обна
ружила удовлетворительные усло
вия содержания алжирцев.

В лагере Бордж-Менайель в 
Кабилии заключенные спят на зем
ле, не имеют одеял... «Почти по
всюду заключенные жаловались на 
то, что их пытали электрическим 
током и водой на допросах», пишет 
«Монд» и добавляет, что заключен
ные-алжирцы «совершенно терро
ризированы» и умоляли членов ко
миссии не разглашать то, что они 
им сообщают, в страхе перед суро
выми репрессиями.

Газета «Юманите», комментируя 
доклад комиссии Красного Креста, 
членов которой, как она пишет, 
«вряд ли можно заподозрить во 
враждебности к французскому пра
вительству», указывает, что нака
нуне приезда комиссии из одного 
лагеря «исчезло» 60 заключенных; 
между тем в этом лагере были вы
явлены «ужасные условия, резко 
противоречащие элементарной гу
манности». Газета приводит то ме
сто из доклада комиссии Красного 
Крестау где говорится, что'члены 
комиссии.-видели заключенных «с 
явными ' следами веревок на за
пястьях, что свидетельствует о том, 
что их подвешивали за руки».
■ Газета «Юманите» подчеркивает, 

что опубликование доклада комис
сии Красного Креста вызвало «бур
ную реакцию» недовольства прави
тельства, которое хотело, чтобы 
этот доклад сохранялся в тайне.

Буржуазная газета «Эко», хотя 
и старается смягчить впечатление 
от доклада комиссии, все же вы

нуждена признать, что он «произ
водит угнетающее впечатление по
тому, что дает неопровержимые до
казательства зверств, пыток и бес
человечного обращения».

По сообщению агентства Франс 
Пресс, французская «лига прав че
ловека» в связи с опубликованием 
доклада Красного Креста обрати
лась сегодня с призывом пересмот
реть систему содержания заклю- 
ченных-алжирцев, которая была 
введена французским правительст
вом. Лига призывает власти покон
чить с пытками и «восстановить 
элёментарные человеческие усло
вия» содержания заключенных.

Сегодня утром парижская поли
ция предприняла меры для кон
фискации номера газеты «Либе- 
расьон». Как указывают, эта мера 
вызвана тем, что газета опублико
вала комментарии к докладу коми
тета Красного Креста по поводу 
лагерей в Алжире.

Урегулирование забастовки в металлургической 
промышленности США. Первая забастовка 

японских шахтеров в новом году
Как сообщается из Нью-Йорка, 

4 января после 22-часового засе
дания представителей объединен
ного профсоюза рабочих сталепла
вильной промышленности и адми
нистрации крупнейших металлур
гических компаний было достиг
нуто урегулирование забастовки в 
металлургической промышленно
сти США, Эта забастовка, самая 
крупная за всю историю Соеди
ненных Штатов, продолжалась 
116 дней. Урегулирование достиг
нуто на основе рекомендаций, 
внесенных вице-президентом США
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Власти Федеративной Республики Германии всеми мерами препят
ствуют установлению общегерманских контактов. Недавно суд Бам
берга (ФРГ) приговорил трех граждан г. Штадрода (ГДР) к  тюремно
му заключению за то, что они, действуя как представители городского 
совета Штадрода, стремились установить контакт с городским советом 
западногерманско?о города Розенхейма.

На снимке: граждане ГДР, арестованные западногерманской поли
цией. . (Фотохроника ТАСС).

Никсоном и министром труда 
Митчеллом.

Агентство Юнайтед Пресс от
мечает, что детали соглашения 
между профсоюзом и администра
цией пока не опубликованы в 
ожидании официального одобре
ния соглашения. Однако стало из
вестно, что профсоюз добился по
вышения заработной платы. Новое 
соглашение предусматривает так- 
Я{е повышение пенсии, дополни
тельных пособий по безработице, 
принятие положения «о согласо
вании в какой-то мере заработной 
платы с ценами на предметы пер
вой необходимости».

Представители администрации 
сняли требование об арбитражном 
решении вопроса о правилах ра
боты. Со своей стороны профсоюз 
согласился взять обратно свой 
судебный иск, на основе которого 
он требовал немедленного повы
шения зарплаты на 4 цента в час 
в связи с повышением цен на 
пррлметы первой необходимости.

По мнению некоторых наблюда
телей, металлургические компа
нии после урегулирования заба
стовки могут повысить цены на 
сталь и потребовать установления 
высоких протекционных тарифов 
на ввозимую в СШ А сталь.

»**
Японское радио передает, что 

профсоюз рабочих шахты «Мии- 
ке», принадлежащей одной из 
крупнейших угольных компаний 
Японии — Мицуи, продолжает с 
октября 1959 года борьбу против 
увольнения шахтеров. Утром 5 
января 12 тысяч шахтеров объ
явили первую в этом году 24-ча
совую забастовку. В этот же день 
бастующие шахтеры и члены их 
семей приняли участие в 35-ты 
сячной демонстрации протеста, 
организованной по инициативе 
профсоюза рабочих угольной шах 
ты. Участники демонстрации по
требовали от.мены приказа адми
нистрации шахты об увольнении 
шахтеров.

. . (ТАСС).

Результат политики 
боннского 

правительства
БЕРЛИН, 5 января. (ТАСС). 

Общественность Германской Де
мократической Республики выра
жает возмущение активизацией 
фашиствующих элементов в За
падной Германии.

Отражая мнение самых шйф|ЕЙ 
ких слоев населения ГДР, газета 
«Нейес Дейчланд» пишет, что со
бытия, происходящие в различ
ных городах ФРГ, свидетельству
ют о том, что боннский режим, 
так же как и режим гитлеровской 
«третьей империи», проникнут ду
хом шовинизма и расизма. Газета 
разоблачает стремление правя
щих кругов Западной Германии 
скрыть от общественности дейст
вительные причины усиления дея
тельности фашистских элементов.

Как указал генеральный секре
тарь христианско-демократиче
ского союза (ГДР) Геральд Гет- 
тинг, новые фашистские провока
ции являются еще одним свиде
тельством того, что в Западной 
Германии вновь поднимаются си
лы прошлого.

Как . результат многолетней 
травли й преследований всех че
стных и миролюбивых людей ха
рактеризует член правления на
ционально-демократической пар
тии Германии Ганс Лютгардт ан
тисемитские и фашистские прово
кации в Западной Германии.

Запрет Компартии Германии и 
других демократических органи
заций, террор против западногер
манских борцов за мир и граждан 
ГДР, антикоммунизм и пропаган
да против ГДР, рост числа анти
семитских вылазок — таков ре
зультат антинациональной поли
тики боннского правительства, за 
являет Г. Лютгардт.

Решительный протест против 
активизации фашистских элемен
тов в Западной Германии выра
жает президиум молодежной орга
низации «Дейчер югендринг». Он 
указывает, что одновременно с 
фашистскими вылазками в За
падной Германии организуются 
судебные процессы демократиче
ских « элементов, подвергаются 
преследованиям и клевете люди, 
которые выступают за дружбу 
между народами и за соглашение.

«Дейчер ■ югендринг» требует 
немедленного запрета всех фа
шистско-милитаристских органи
заций в Западной Германии.

Прекратить разгул 
фашистских 
элементов

БОНН, 6 января. (ТАСС). В свя
зи с продолжающимся в ФРГ раз- 
гуло.м фашистских элементов прав
ление объединения профсоюзов За
падной Германии приняло резолю
цию, в которой требует от полити
ческих партий боннского прави
тельства и правительств земель не
медленно принять действенные ме
ры против крайне правых и анти
семитских групп. Как сообщает 
агентство ДНА, правление объеди
нения профсоюзов предлагает соз
дать специальный парламентский 
комитет с целью расследования 
антисемитских провокаций.

ш ж
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Позавчера в гости к  воспитанникам томско
го детского дома № 9 пришли шефы — рабо
чие с завода резиновой обуви, из артели «Ху
дожественный труд» и студенты механическо
го факультета электромеханического институ
та инженеров железнодорожного транспорта.

От имени своих коллективов бригадиры 
П. Шелковская, А. Лаврова, Л. Костина,

А. Попова (завод резиновой обуви), Е. Макеева 
(aj^xejib «Художественный труд») и студенты 
преподнесли ребятам подарки.

Воспитанники детского дома дали концерт 
художественной самодеятельности.

На снимке: П. Шелковская вручает подарки 
детям.

Фото Ф. Хитриневича.

Любительский театр 
в Парбиге

в  клубе РТС села Парбнг 
недавно состоялось открытие 
любительского театра. Были 
показаны одноактные пьесы: 
П. Яльцева — «Тайга» и Ю. 
Грачевского — «Свои ребята».

Участники любительского те
атра — люди разных профес
сий. Тамара Аистова — бух
галтер мясомолзавода, Надеж
да Князева — лаборант сред
ней школы, Мария Ковалева—

сотрудница аптеки, Юрий Ага
фонов — работник промкомби
ната. Вячеслав Максимов — 
инструктор районного. Дома 
культуры, Виктор Мартынов — 
работник сельпо.

Сейчас любительский театр 
приступает к подготовке пьесы 
Г. Мдивани — «Тревожная 
ночь».

Сельские рагщонализаторы
Хорошо трудятся многие 

рационализаторы Асиновской 
РТС. По полторы — две смен
ные нормы систематически вы
полняют слесарь К. И. Масу- 
лис, токарь 3. П. Олейников, 
сдесарь-медник Б. Ф. Пальчик, 
токарь-шлифовщик И. А. Герб. 
Каждый из лих является не 
только отличным специалистом 
своего дела, а и новатором 
производства. В минувшем го
ду"они П0'ЙЙЛ'Й'’'Й6 нескольку ра- 
цйонали.за+й^'ских предложе
ний.

Под руководством инженера 
тов. Синявского рационализато
ры станции внедрили в произ
водство приспособление для 
проверки вилок коробки пере
дач после ремонта. Рабочими- 
рационализаторами создан кон
дуктор для восстановления от
верстий картера заднего моста 
тракторов.

Группа ремонтников РТС— 
активных рационализаторов, 
премирована облсельхозуправ- 
ленйёмГ

И. КОРШУНОВ.

Вместо бронзы 
—резина

В прошедшем году работни
ки Каргасокского леспромхоза 
собрали и сдали государству 
1.030 килограммов цветного ме
талла. В этом году они решили 
собрать ] .800 килограммов.

Борьба за экономию цветных 
металлов ведется здесь и путем 
замены дорогостоящих матери
алов дешевыми. Ра'ньше, напри
мер. подводные втулки для ка
теров мотофлота изготовлялись 
из бронзы, теперь они делаются 
из резины, по качеству резино
вые не уступают бронзовым.

Курсы  
механизаторов 

при Р Т С
При Чажемтовской РТС от

крыты четырехмесячные курсы 
по подготовке механизаторов 
для работы на дизельных трак
торах. Колхозы имени Димит
рова, «40 лет Октября», имени 
Мичурина послали сюда на уче
бу по 3 — 4 механизатора из 
числа трактористов и опытных 
прицепшиков.

Курсанты знакомятся не 
только с устройством машин, но 
и с организацией производства 
тракторных работ, с опытом пе
редовых механизаторов области 
и страны. Значительная часть 
занятий отведена для практи

ки. А. АЛГИН.

Соревнуют ся 
шахматисты 

профсоюзов
Подходит к  концу чемпионат 

областного совета ДСО «Труд» 
по шахматам. Турнир проходит 
в упорной борьбе. Пять победи
телей первенства получат право 
играть в личном чемпионате 
г. Томска, который состоится в 
феврале— марте этого года.

Сыграно 10 туров. Лучшего 
результата добился рабочий 
транспортного цеха завода рези
новой обуви Р. Рыков, набрав
ший 8 очков из 10 возможных. 
За ним следует Л. Воробьев, 
набравший 6.5 очка из 9 воз
можных. У инженера политех
нического института Г. Браслав
ского 6 очков из 7 сыгранных 
партий.

У В. Дерябина (подшипнико
вый завод)— 5 очков из 8 воз
можных. Б. Тузков («Тепло- 
электропроект») имеет 4,5 очка 
из 8 возможных и одну отло
женную в лучшем для него по
ложении партию.

Последующие места занимают 
ЙСуравлев (электроламповый за- 
B.osjjMnIi'fiiA, Угрюмов, Киселев 
(подшипниковый завод) и Фе- 
дорченко (электроламповый за
вод).

Турнир продолжается.
А. ИВАНОВ, 

главный судья соревнования, 
судья 2-й категории.

ИЗВЕЩЕНИЕ
9 января, в 8 часов вечера, в по

мещении Дома офицеров состоится 
очередное занятие факультета му
зыкальной культуры народного 
университета. Тема: «Музыка
стран народной демократии».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 7 янва
ря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, слабый снег, метель, ветер 
юго-западный, по южным райо.нам 
7— 12, по остальным — 5 — 10 
метров в секунду, температура ~  
13— 18 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
7 января — «Трехминутный раз

говор».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
В дни зимних школьных кани

кул для учащихся старших клас
сов будут показаны спектакли:

7 января — «Трехминутный 
разговор».

8 января — «Вечное перо».
9 января — «Стряпуха». 
Начало спектаклей в 12 час.

дня.
Касса открыта с 10 час. утра.

Кинотеатр имени М. Горького
7 января — новая французская 

кинокомедия «Папа, мама, моя 
жена и я». Сеансы; 9-10, 12-50, 
2-40, 4:30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра , в 10-15 вечера.

Для детей — цветной' художест
венный приключенческий фильм 
«В мире безмолвия». Сеанс в 
11 час.' утра. .

Зал кинохроники 
7 января — документальный 

фильм «Арена дружбы». Сеансы:
9- 10, 10-20, 7-50, 9. Цветная кино
комедия «Ссора в Лукашах». Сеан
сы: 11-30, 1-10, 2-50, -4-30, 6-10,
10-  10.

Кинотеатр имени И. Черных
7 января. Большой зал — «За

кон есть закон». Сеансы: 9, 10-50, 
12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10-20. Малый зал — «Ссора в Лу
кашах». Сеансы: 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20. 9-05. 11.

Для детей — «Орленок». Сеан
сы: 9. 10-35, 12-20.

Ш тт& Е ям Е
Четверг, 7 января 

19.00. Концерт детской художе
ственной самодеятельности. 19.30. 
Школьникам — в дни каникул. 
В программе фильмы: «Ска.зка о 

доброй Кэли, прекрасной Мей- 
Мей и мудром старце», «Шпейбл 
напал на след», «Злой ежик». 
20.20. Обозрение «Сибирь — 
край большого будущего». 20.35. 
«Последние известия». 20.45. Ху
дожественный фильм «Под стук 
колес». 21.50. Новая кинохрони
ка.

Томская пристань объявляет на
бор на курсы шкиперов н кочега
ров.

Начало занятий с 15 января 
1960 года.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрбй» 
требуютсяг арматурщики-бетонщн-; 
ки, кладовщики и кочегары.

Обраща! ься: г. Томск, проспект 
имени Ленина, •207. 2— 2

Клубу И й. 'Сталина (ст. Томск-П) 
требуются уборщицы, помощник 
киномеханика.

Томскому мелькомбинату тре
буется ассенизатор.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица 

Мельничная, 40, отдел кадров.
2— 1.

Томский областной клуб слу
жебного собаководства на основа* 
НИИ решения горисполкома произ
водят перерегистрацию собак на 
1960 год.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3.

Томскому техническому участку 
требуются; матросы, шкиперы, ко
чегары, радисты, помощники ме
хаников, водолаз, гидротехники.

Здесь же производится набор 
на курсы кочегаров, шкиперов.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка).

3 - 1 .
Гр-н Соломенников Анатолий 

Дементьевич, проживающий в гор. 
Томске, улица Ялтинская, 15, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Соломенниковой 
Зоей Ивановной, проживающей в 
г. Томске, поселок Воспитатель
ный.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка гор. 
Томска.

Гр-н Котенев Иван Акимович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Советская, 90, кв. 5, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Котеневой-Чалдиной Ириной Вла
димировной, проживающей там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка г. Том
ска.
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